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   Встреча депутатов-коммунистов с избирателями 

АК МЫ уже сообща-
ли, в ДК им. 1 Мая 
прошла встреча де-
путатов-коммуни-
стов с избирателя-

ми. Открывая диалог, член 
ЦК КПРФ, первый секре-
тарь крайкома партии, ру-
ководитель фракции КПРФ 
в Законодательном собра-
нии П. П. Медведев ска-
зал:

– Это хорошая традиция: 
депутаты всех уровней отчи-
тываются, что сделано. Кро-
ме того, такие встречи – по-
вод донести до народа ин-
формацию, которую замал-
чивают официальные СМИ. 
Коммунисты не только кри-
тично оценивают все, что 
происходит в стране и крае, 
но и предлагают конкретные 
пути выхода из кризиса.

Многое из того, что приве-
ло страну на грань катастро-
фы, объясняется слабой ка-
дровой политикой или, точ-
нее сказать, отсутствием та-
ковой. Яркий пример – возня 
вокруг бывшего министра 
обороны Сердюкова. На раз-
витие Вооруженных сил были 
выделены беспрецедентно 
большие за последние годы 
средства. Но все они разво-
рованы, а горе-министр пе-
реведен на другую хлебную 
должность. В то же время 
житель российской глубин-
ки, укравший от безысход-
ной жизни мешок комбикор-
ма, получает по полной про-
грамме несколько лет.

При таком подходе не уди-
вительно и отношение вла-
стей к развитию отраслей 
экономики. Бывший губер-
натор края Хлопонин откры-
то заявлял: зачем нам раз-
вивать в крае сельское хо-
зяйство, когда продукты пи-
тания мы можем с выгодой 
купить за границей? К сожа-
лению, так мыслят сегодня 
многие чиновники, от кото-
рых зависит судьба России. 
К власти пришли не патрио-
ты-государственники, а ха-
пуги, которых с Россией ни-
чего не связывает. У них вся 
недвижимость – за рубежом, 
дети учатся там же. Они в лю-
бой момент запакуют чемо-
даны и без сожаления поки-
нут «эту страну».

В стране не все безна-
дежно. И в нашем крае 
есть люди, стремящие-
ся к переменам. На днях 
группа депутатов Законо-
дательного собрания по-
бывала в Сухобузимском 
районе, где строится сви-
нокомплекс. Это предпри-
ятие будет работать по са-
мым современным техно-
логиям. Аналогов ему в Рос-
сии нет. Комплекс обеспечит 
край и соседние регионы Си-
бири недорогой, качествен-

ной и экологически чистой 
продукций. Это прорыв! Ру-
ководит этим делом глава 
компании «Сангилен» депу-
тат Законодательного собра-
ния Роман Гольдман. Госу-
дарство должно поддержи-
вать такие начинания, потому 
что развитие производства – 
это укрепление экономиче-
ской мощи России. Но власть 
дружит с банкирами, олигар-
хами и мошенниками, кото-
рые у всех на глазах разво-
ровывают государственные 
средства.

В этой связи особо сто-
ит остановиться на бюдже-
тах страны и края. Эти бюд-
жеты носят антисоциальный 
характер, так как не отража-
ют интересы народа. Поэ-
тому обсуждение проектов 
бюджета в Государственной 
думе и Законодательном со-
брании для депутатов-ком-
мунистов становится ареной 
жестких сражений.

Непрофессионализм про-
являет и команда краевой 
власти, чиновники которой 
постоянно утверждают, что в 
бюджете нет денег на соци-
альные программы. Между 
тем край ежегодно направ-
ляет в Москву 550 миллиар-
дов рублей налогов, при этом 
бюджет края составляет 147 
миллиардов.

В крае нет руководите-
лей, способных отстоят 
интересы региона. Этим 
никто не занимается. Мы, 
депутаты-коммунисты, за-
остряем на этом внимание, 
настойчиво требуем, что-
бы увеличивалась поддерж-
ка отраслей экономики, осо-
бенно села. Ведь здесь си-
туация особенно печальная. 
Нет производства – деревня 
вымирает.

Другое важное направ-
ление деятельности фрак-
ции КПРФ – это борьба за 
принятие закона о соци-
альной поддержке «детей 
войны». И отношение к тако-
му закону – это момент исти-
ны: видно, какие депутатские 
фракции как голосуют.

И тут важна не только по-

зиция депутатов. Эту пози-
цию надо подкрепить про-
тестной активностью наро-
да. К сожалению, на акции 
протеста, проводимые ком-
мунистами, народа приходит 
меньше, чем хотелось бы. 
Граждане зарубежных стран 
научились бороться за свои 
права. Стоит там на немно-
го поднять цены или тари-
фы, на улицы выходят мил-
лионы возмущенных людей. 
Чем же надо пронять росси-
янина, который не борется, а 
сидит дома на кухне, возму-
щается и надеется, что чужой 
дядя все устроит и изменит. 
Не устроит! Мы сами должны 
изменить жизнь.

Делая акции протеста 
массовыми, вы помогаете 
депутатам решать социаль-
ные проблемы.

Активность необходима 
и в день голосования. Но на 
выборах в городской Совет 
явка избирателей была 18%, 
что было выгодно только пар-
тии власти.

В борьбе за права как ни-
когда нужно единение патри-
отических сил.

Заместитель руководи-
теля фракции КПРФ В. С. 
Бедарев посвятил высту-
пление работе фракции:

– Наша фракция собира-
ется ежемесячно перед за-
седанием сессии Законода-
тельного собрания, чтобы 
выработать позицию депута-
тов-коммунистов по вопро-
сам, которые будут обсуж-
даться на сессии. Создан и 
действует координацион-
ный совет депутатов-комму-
нистов, который объединя-
ет наших товарищей, рабо-
тающих в органах местно-
го самоуправления городов 
и районов края. Совет выра-
батывает единую стратегию 
в борьбе за интересы наших 
избирателей.

Такая координация будет 
усиливаться. Не случайно на 
пленуме ЦК КПРФ будут об-
суждены проблемы депутат-
ской вертикали коммуни-
стов. Депутаты-коммунисты 
Законодательного собрания 

Ìû ñàìè äîëæíû èçìåíèòü æèçíü

не оставляют без внимания 
обращения избирателей, де-
лают все для решения подня-
тых ими проблем.

За последнее время фрак-
ция КПРФ провела четыре 
выездных заседания.

Рассмотрено обращение 
жителей Минусинска, кото-
рые озадачены экологиче-
ской обстановкой в одном из 
микрорайонов города.

Принимаются меры по со-
хранению озера Тагарского.

Одно из заседаний фрак-
ции КПРФ было посвящено 
ситуации с котельной в по-
селке Малиновка Ачинского 
района. 

Фракция поддержала жи-
телей районного центра 
Краснотуранск, которые ве-
дут борьбу за сохранение 
уникального памятника при-
роды – соснового бора. На-
глые предприниматели ведут 
здесь заготовку древесины.

Важно знать, как депута-
ты-коммунисты работают 
на сессиях. Они задают са-
мые острые и неудобные во-
просы, правда, это редко и 
в усеченном формате пока-
зывается в выпусках ново-
стей. Наш товарищ депутат 
В. Н. Севастьянов постоянно 
спрашивает, есть ли в крае 
стратегия развития регио-
на на ближайший год и пер-
спективу. Ответа нет, потому 
и экономика наша так разви-
вается. 

Наш краевой бюджет – с 
дефицитом. Чтобы свести 
концы с концами, приходится 
брать кредиты. Это катастро-
фически ухудшает финансо-
вое положение.

Такое трудно поправить, 
потому что в крае сокраща-
ется число предприятий, от-
числяющих налоги в каз-
ну. Доходная часть падает, 
а производство не развива-
ется. Я согласен с вывода-
ми Петра Петровича о свино-
комплексе в Сухобузимском 
районе. Таких примеров раз-
вития экономики пока мало. 
Краевая власть больше ре-
шает вопросы приватизации 
того, что осталось, в надежде 

на то, что частный собствен-
ник будет работать эффек-
тивно. Такие надежды редко 
оправдываются.

Среди важных законода-
тельных инициатив нашей 
фракции – краевой закон о 
Знамени Победы, несмотря 
на известное сопротивление, 
мы добьемся его принятия. 
Знамя Победы должно сиять 
в дни Великого праздника!

Мы боремся за наведение 
порядка в выборах глав го-
родов и районов. В части ре-
гионов края главы избира-
ются не всем населением, а 
из числа депутатов Совета. 
Это приводит к конфликтам и 
кризису власти, что негатив-
но отражается на жизни го-
родов и районов.

Слово взял В. А. Пясто-
лов, депутат Красноярско-
го городского Совета:

 – Я единственный депу-
тат-коммунист в Совете ста-
раюсь детально вникнуть во 
все стороны его деятельно-
сти. Работаю в пяти из де-
вяти комитетов, в том чис-
ле в бюджетном, по пробле-
мам ЖКХ. За время работы 
в Совете сделал некоторые 
выводы и хочу поделиться 
ими. Администрация заказа-
ла проект развития города, 
который обошелся в 70 мил-
лионов рублей. Но конкурс 
почему-то выиграла некая 
московская компания. Ника-
кой концепции москвичи не 
представили, пожелания го-
рожан не учли. Получается, 
что это неразумные траты.

Городское хозяйство нахо-
дится в удручающем состо-
янии. Стены рушатся, мно-
гие жилые дома находятся в 
аварийном состоянии. Этим 
проблемам серьезного вни-
мания не уделяется.

Другие проблемы реша-
ются непоследовательно. На 
правом берегу началась за-
мена рельсов трамвайного 
пути на бесшумные. Но это 
лишь отчасти решит пробле-
му, так как надо приобре-
тать современные бесшум-
ные трамваи. Вообще, транс-
портная система Краснояр-

ска находится в критическом 
состоянии. Трамвайный парк 
изношен на 90%, автобусный 
– на 70%.

Печально, что городская 
казна ежегодно пополняется 
только за счет продажи соб-
ственности, созданной тру-
дом советских людей. Дру-
гих источников формирова-
ния бюджета пока нет. 

***
Встреча показала, что 

красноярцы озабочены ря-
дом проблем. Одна из них – 
муниципальный транспорт 
– становится все острее. 
Коммунисты видят ее реше-
ние в возобновлении стро-
ительства метро. Ссыл-
ки на нехватку средств не-
состоятельны: метро нача-
ли строить в один год Казань 
и Красноярск. И что? Жите-
ли столицы Татарстана дав-
но пользуются метрополите-
ном, а у нас станции метро 
консервируют.

Участники встречи за-
тронули злободневную 
тему «детей войны».

Актуальным был вопрос о 
том, как деятельность КПРФ 
отражается в средствах мас-
совой информации. Отвечая 
на этот вопрос, П. П. Медве-
дев отметил, что фактор ин-
формационной блокады во-
круг КПРФ есть. Но и в этих 
условиях коммунисты стре-
мятся донести до народа 
слово правды. Издается кра-
евая партийная газета «За 
Победу!», выпускаются ли-
стовки и проспекты. По дого-
вору с телеканалом «Енисей» 
сюжеты о деятельности кра-
евого отделения КПРФ еже-
недельно могут смотреть жи-
тели всех городов и районов 
края.

***
Итоги разговора подвел 

П. П. Медведев. Он отме-
тил ключевые проблемы, 
над которыми работает 
депутатский корпус КПРФ: 

– Мы за то, чтобы выборы 
глав районов и городов были 
прямыми. Мы за сокраще-
ние штата чиновников. Год от 
года учреждаются все новые 
и новые должности: предста-
витель губернатора, куратор. 
Эти люди ни за что не отвеча-
ют. А расходы на их содержа-
ние огромные.

Фракция КПРФ продолжит 
борьбу за то, чтобы в крае 
была наконец принята про-
грамма развития промыш-
ленности, сельского хозяй-
ства на перспективу.

У КПРФ есть программа 
вывода страны из кризиса, и 
для того, чтобы она была вы-
полнена, необходимо объ-
единение всех патриотиче-
ских сил.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора. 

ÝÒÈ ÄÍÈ íà  ïëîùàäÿõ è óëèöàõ 
ãîðîäîâ Óêðàèíû ñíîâà øóìèò 
è áåñ÷èíñòâóåò «îðàíæåâûé» 
áóíò. Àêöèè îïïîçèöèè îáúÿâ-
ëåíû áåññðî÷íûìè, «äî ïîáåäû 

ðåâîëþöèè».  Â Êèåâå è Ëüâîâå èìåëè 
ìåñòî ñëó÷àè çàõâàòà ãîñó÷ðåæäåíèé, 
íàïàäåíèé íà ìèëèöèþ è åå îòâåòíûå 
ìåðû, ê ñëîâó, äàëåêî íå âñåãäà àäåê-
âàòíûå. Åâðîìàéäàí â öåíòðå Êèåâà 
âðåìåíàìè íàïîìèíàåò êàèðñêóþ ïëî-
ùàäü Òàõðèð. 

Âñё ãðîì÷å òðåáîâàíèÿ ðîñïóñêà 
Ðàäû, îòñòàâêè ïðàâèòåëüñòâà è ïðåçè-
äåíòà. Åäèíîé êîìàíäîé äåéñòâóþò îï-
ïîçèöèîííûå ïàðòèè «Áàòüêîâùèíà», 
«Óäàð», ÿðûå íàöèîíàëèñòû è äðóãèå. 
Ïðîòèâíèêè  Â. ßíóêîâè÷à â ñòðàíå è íà 
Çàïàäå íàçûâàþò ïðîèñõîäÿùåå «ðå-
âîëþöèåé». Íî ýòî íå ðåâîëþöèÿ. Ýòî 
øàáàø, ðåöèäèâ îðàíæåâîé ïðîêàçû. 
Ñâîåãî ðîäà ðåïåòèöèÿ ïåðåä ïðåçèäåíòñêèìè âûáîðàìè 2015 
ãîäà.   

Ïîâîäîì äëÿ ðåçêîé àêòèâèçàöèè îïïîçèöèîííûõ ñèë íà Óêðà-
èíå ñòàë îòêàç Â. ßíóêîâè÷à  ïîäïèñàòü íà íîÿáðüñêîì ñàììèòå  â 
Âèëüíþñå  ñîãëàøåíèå îá àññîöèàöèè ñ Åâðîñîþçîì. Ïðåçèäåíò 
÷åòêî îáîçíà÷èë ïîçèöèþ: Êèåâ ïîêà íå ãîòîâ ïîäïèñàòü ýòîò äî-
êóìåíò,  òàê êàê â íåì íå ó÷òåíû èíòåðåñû Óêðàèíû. Äëÿ ïåðåõîäà 
ñòðàíû íà åâðîïåéñêèå ñòàíäàðòû íóæíî íå ìåíåå 20 ìëðä. äîë-
ëàðîâ â ãîä, à â öåëîì äî 2017 ãîäà îêîëî 170 ìëðä. Íî â øòàá-
êâàðòèðå ÅÑ â Áðþññåëå ãîâîðÿò, ÷òî Êèåâ ìîæåò ðàññ÷èòûâàòü 
ëèøü íà 610 ìèëëèîíîâ â ãîä. Íåò, çàÿâèë ßíóêîâè÷, ýòî  ÷ðåâà-
òî ñîöèàëüíûì âçðûâîì. Íå ïîäïèøåì.  Ïîêà.  À â ïåðñïåêòèâå, 
ïîñóëèë îí,  ìîæíî âåðíóòüñÿ ê ýòîìó âîïðîñó, ñêàæåì, â ìàðòå  
ñëåäóþùåãî ãîäà. 

Ýòî îáû÷íàÿ ìàíåðà ßíóêîâè÷à íå ñæèãàòü çà ñîáîé ìîñòû. 
Íî íàäî áûëî âèäåòü ëèöà çàïàäíîåâðîïåéñêèõ ïîëèòèêîâ, êîãäà 
îíè ýòî óñëûøàëè! Òóò áûëà ãàììà ÷óâñòâ –  ðàçî÷àðîâàíèå,  íå-
äîóìåíèå, äîñàäà. À òàê õîðîøî áûëî çàäóìàíî – íàêèíóòü õîìóò 
íà Óêðàèíó è ïðèñòåãíóòü  åå ê õâîñòó îáîçà Åâðîñîþçà, ãäå óæå 
ìûêàþòñÿ Ëèòâà, Ýñòîíèÿ, Ëàòâèÿ,  Ðóìûíèÿ, Áîëãàðèÿ… Óñïåõ 
áûë òàê áëèçîê! Óæå âðîäå áû ñêëîíèëè ßíóêîâè÷à ê êàïèòóëÿöèè. 
Äàæå çàáûëè â ïðåä÷óâñòâèè ïîáåäû î  Þ. Òèìîøåíêî, îñâîáîæ-
äåíèå êîòîðîé èç òþðüìû áûëî îäíèì èç ãëàâíûõ óñëîâèé ïîä-
ïèñàíèÿ âîæäåëåííîãî ñîãëàøåíèÿ. Øóò ñ íåé, Þëèåé, ãëàâíîå 
– âòÿíóòü Óêðàèíó â àññîöèàöèþ, à òàì âèäíî áóäåò.  

Óêðàèíñêàÿ îïïîçèöèÿ çàãîäÿ ëèêîâàëà – ñáûâàåòñÿ ìå÷òà 
«îðàíæåâûõ» èíòåãðèðîâàòüñÿ ñ Åâðîïîé, îêîí÷àòåëüíî ïîðâàòü  
ñ Ðîññèåé. È  âäðóã – îáëîì. Ïîõîæå, àðãóìåíòû  Â. Ïóòèíà, äî-
íåñåííûå äî Â. ßíóêîâè÷à íà âñòðå÷å â Ñî÷è  â êàíóí ñàììèòà â 
Âèëüíþñå,  îêàçàëèñü âåñîìåå äîâîäîâ 27 ëèäåðîâ Åâðîñîþçà, 
âêëþ÷àÿ ãëàâ Ãåðìàíèè, Ôðàíöèè, Âåëèêîáðèòàíèè. À êàê îíè îá-
õàæèâàëè óêðàèíñêîãî ïðåçèäåíòà íàêàíóíå! Ñ íèì äîëãî áåñå-
äîâàëè  òåò-à-òåò  ïåðåä îòêðûòèåì ñàììèòà  êàíöëåð Ãåðìàíèè, 
ôðàíöóçñêèé ïðåçèäåíò, áðèòàíñêèé ïðåìüåð, ãëàâà Åâðîñîþçà. 
ßíóêîâè÷  ñëóøàë, êèâàë ãîëîâîé, à ïîòîì âäðóã ñêàçàë «íåò».  

×òî æå îñòàíîâèëî óêðàèíñêîãî  ïðåçèäåíòà? Äóìàåòñÿ,  îñòàò-
êè çäðàâîãî ñìûñëà è íåïîìåðíûå àïïåòèòû Çàïàäà.  Â ÷èñëå óñ-
ëîâèé ïðèåìà Óêðàèíû â àññîöèàöèþ ñ ÅÑ åñòü  äèñêðèìèíàöè-
îííîå òðåáîâàíèå îòêðûòü ãðàíèöû äëÿ áåñïîøëèííîãî ââîçà òî-
âàðîâ ñ Çàïàäà. Êàçàëîñü áû,  õîðîøî – â ñòðàíó õëûíåò èìïîðò-
íàÿ ïðîäóêöèÿ. Íî âåäü íà Óêðàèíå òóò æå ðóõíóò îòå÷åñòâåííîå 
ñåëüõîçïðîèçâîäñòâî  è îñòàòêè ëåãêîé ïðîìûøëåííîñòè. À ýòî 
íå òîëüêî êðàõ ýêîíîìèêè, íî è  ìèëëèîíû íîâûõ áåçðàáîòíûõ. 
Äà åùå Ðîññèÿ çàêðîåò ñâîè ãðàíèöû îò òîðãîâîé ýêñïàíñèè. 

Åùå îäíî óñëîâèå ÅÑ – ðåçêî îãðàíè÷èòü ýêñïîðò òðàäèöèîí-
íîé óêðàèíñêîé ïðîäóêöèè – ïøåíèöû, ñàõàðà, âñåõ âèäîâ ñû-
ðüÿ, â òîì ÷èñëå   ÷åðíûõ è öâåòíûõ ìåòàëëîâ. Íåçàâèñèìûå ýêñ-
ïåðòû ïîäñ÷èòàëè, ÷òî  óæå ïåðâûé ãîä ïîñëå  ïîäïèñàíèÿ  ñî-
ãëàøåíèÿ îá àññîöèàöèè ñ  ÅÑ íàíåñåò ýêîíîìèêå Óêðàèíû óùåðá 
â ñóììå 17-25 ìëðä. äîëëàðîâ. Áîëåå òîãî, àññîöèàöèÿ ñ Åâðî-
ñîþçîì îáÿçûâàåò Óêðàèíó èçìåíèòü øèðèíó êîëåè 30 òûñÿ÷ êì  
æåëåçíûõ äîðîã ñòðàíû ñ 1520 ìèëëèìåòðîâ (êàê áûëî âî âñåì 
ÑÑÑÐ) íà 1435 ìì, êàê  íà Çàïàäå. Çà ñâîé ñ÷åò, ðàçóìååòñÿ. Ýòî 
îãðîìíûå äåíüãè. Îòêóäà âîçüìåò íà ýòî ìèëëèàðäû ìèëëèàðäîâ  
ïîëóíèùàÿ ñòðàíà?! 

Íî è ýòî åùå íå âñå. Åâðîñîþç òðåáóåò «çàìîðîçèòü»  íà 
Óêðàèíå çàðïëàòû, ïåíñèè, ñîöèàëüíûå âûïëàòû, êîòîðûå, ê 
ñëîâó, íèæå ðîññèéñêèõ. À öåíû íà ãàç âíóòðè ñòðàíû íàäî áó-
äåò ïîäíÿòü äî  óðîâíÿ çàïàäíîåâðîïåéñêèõ (ñåé÷àñ îíè  âäâîå 
íèæå). Áåíçèí æå äîëæåí ñòîèòü íå ìåíüøå äâóõ åâðî çà ëèòð 
(90 ðóáëåé). À ýòî íåèçáåæíî ïîâëå÷åò çà ñîáîé  ðîñò öåí íà òî-
âàðû è  ïðîäóêòû, çà  ïðîåçä â àâòîáóñàõ è íà òàêñè. 

Ìåæäó òåì äëèòåëüíàÿ îáðàáîòêà  îáùåñòâåííîãî ìíåíèÿ 
ñòðàíû  ïðîçàïàäíûìè  ÑÌÈ è îïïîçèöèåé,  ïëþñ äâîéñòâåí-
íàÿ ïîëèòèêà ñàìîãî ßíóêîâè÷à ïî ýòîìó âîïðîñó,  ñäåëàëè ñâîå 
äåëî. Îïðîñû íàñåëåíèÿ ïåðåä ñàììèòîì â Âèëüíþñå âûÿâèëè 
òàêóþ êàðòèíó. Â çàïàäíûõ îáëàñòÿõ Óêðàèíû áîëåå 60% îïðî-
øåííûõ ñ÷èòàþò èíòåãðàöèþ ñ ÅÑ áëàãèì äåëîì.  Â öåíòðå æå è 
â âîñòî÷íûõ îáëàñòÿõ  òàêèõ òîëüêî 20%. Íî íà âñåé òåððèòîðèè 
«íýçàëýæíîé» ïî÷òè 70% ìîëîäåæè äî 30 ëåò ãîòîâû ðóêàìè è íî-
ãàìè ïðîãîëîñîâàòü çà èíòåãðàöèþ ñ ÅÑ. Ãëàâíûé  äîâîä: ïîÿâèò-
ñÿ âîçìîæíîñòü ñâîáîäíî åçäèòü â Ïàðèæ, Ðèì, Ìàäðèä, Ëîíäîí, 
îáùàòüñÿ ñî ñâåðñòíèêàìè, ïîçíàâàòü ìèð. Áåäíûå  ïîäðîñòêè è 
ìîëîäåæü! Èì íèêòî òàê âíÿòíî è íå îáúÿñíèë, ÷òî  àññîöèàöèÿ ñ 
Åâðîñîþçîì íå îòìåíÿåò âèç. Âèçû îñòàíóòñÿ. È íèêòî òàì óêðà-
èíöåâ íå æäåò, Åâðîïó çàìó÷èëè ìèãðàíòû, îíà íå çíàåò, ÷òî ñ 
íèìè äåëàòü.   

Çà÷åì æå  Çàïàä òàê óñèëåííî çàìàíèâàåò Óêðàèíó â àññîöè-
àöèþ? Êàêèå öåëè ïðåñëåäóåò? Îá ýòîì ÷åòêî ñêàçàíî â Çàÿâëå-
íèè  ÖÊ ÊÏÐÔ ïî ïîâîäó íûíåøíèõ ñîáûòèé íà Óêðàèíå, â òîì 
÷èñëå ïîïûòîê  ñâåðæåíèÿ çàêîííîé âëàñòè. ÖÊ íàøåé ïàðòèè 
ïðèçûâàåò óêðàèíñêèé íàðîä íå ïîääàâàòüñÿ íà ïðîâîêàöèè ýêñ-
òðåìèñòîâ. «Ìû, – ãîâîðèòñÿ â äîêóìåíòå, – ïîëíîñòüþ ðàçäå-
ëÿåì ïîçèöèþ, âûðàæåííóþ â çàÿâëåíèè ïåðâîãî ñåêðåòàðÿ ÖÊ 
ÊÏÓ Ï. Ñèìîíåíêî: îòâåòñòâåííîñòü çà ýñêàëàöèþ íàñèëèÿ íà 
Óêðàèíå ëåæèò íå òîëüêî íà âëàñòè è òàê íàçûâàåìîé «îïïîçè-
öèè», íî è íà çàïàäíûõ ýìèññàðàõ, âûñòóïàþùèõ â ðîëè êóêëî-
âîäîâ â ãðÿçíîé ïîëèòè÷åñêîé èãðå. Èñòèííûå öåëè âäîõíîâèòå-
ëåé «ðåâîëþöèè» äàëåêè îò íàöèîíàëüíûõ èíòåðåñîâ óêðàèíöåâ. 
«Ðàäåòåëåé» çà «äåìîêðàòè÷åñêèé âûáîð» Óêðàèíû â ïåðâóþ 
î÷åðåäü èíòåðåñóåò ïåðåäåë ñîáñòâåííîñòè, çàõâàò ïðèðîäíûõ 
ðåñóðñîâ è ðûíêîâ ñáûòà ñòðàíû». ÖÊ ÊÏÐÔ ïðèçûâàåò âñå ïà-
òðèîòè÷åñêèå ñèëû Óêðàèíû ê  öèâèëèçîâàííîìó îáñóæäåíèþ 
íàçðåâøèõ ïðîáëåì, ê îòêàçó îò îïàñíîãî äëÿ ñòðàíû ïðîòèâî-
ñòîÿíèÿ. Íî  óñëûøàò ëè ýòîò ïðèçûâ â Êèåâå? 

È, íàêîíåö, åùå îá îäíîì. Â íûíåøíèõ óñëîâèÿõ óêðàèíñêèì 
âëàñòÿì  íàäî, íàêîíåö, ÷åòêî îïðåäåëèòü ñâîè ïîçèöèè, â òîì 
÷èñëå è ïî îòíîøåíèþ ê Ðîññèè. Â. ßíóêîâè÷ âûèãðàë íà ïðåçè-
äåíòñêèõ âûáîðàõ áëàãîäàðÿ îáåùàíèÿì âîññòàíîâèòü äðóæå-
ñêèå  è âçàèìîâûãîäíûå îòíîøåíèÿ ìåæäó íàøèìè ñòðàíàìè. Íî 
ïîñëå ïîáåäû  îáúÿâèë íîâûé êóðñ: «Åâðîïà – íàø äîì, Ðîññèÿ – 
íàø ñîñåä». Âðÿä ëè åãî èçáèðàòåëè ïîéìóò òàêîå âåðîëîìñòâî. 
À ïîïûòêà óñèäåòü íà äâóõ ñòóëüÿõ ÷ðåâàòà ñåðüåçíûìè ïîñëåä-
ñòâèÿìè. Åñòü ðèñê ñâàëèòüñÿ. 

Íå ìåøàåò  è íàøåé âëàñòè ðàäè ãåîïîëèòè÷åñêèõ èíòåðåñîâ 
Ðîññèè ïîêîí÷èòü ñ «ãàçîâûìè àòàêàìè» íà Óêðàèíó. Ãàçà ó íàñ 
ìíîãî, à Óêðàèíà îäíà. Òàðèôû íà ãàç äëÿ íåå ìîæíî ðåçêî ñíè-
çèòü, åñëè óðåçàòü ñóïåðçàðïëàòû ìèëëèàðäåðîâ «Ãàçïðîìà». 
Ñîãëàñèòåñü, äåëî òîãî ñòîèò,  ïîêà ñåñòðåíêó Óêðàèíó îáìàííûì 
ïóòåì íå óâåëè âî âðàæäåáíûé Ðîññèè ñòàí è íå íàäðóãàëèñü íàä 
íåé. Ïîòîì áóäåò ïîçäíî.       

Óêðàèíñêîå 
ïðîòèâîñòîÿíèå 
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«Дети войны»Сессия Законодательного собрания

Единороссам 
верить нельзя

При поддержке КПРФ

С болью в сердце  встре-
тила сообщение о том, что 
фракция «Единая Россия» 
в очередной раз «кинула» 
«детей войны». Мы уже 
знаем, что на недавнем 
заседании Государствен-
ной думы для принятия 
долгожданного закона не 
хватило чуточки голосов. 
Закон провалили депута-
ты от «Единой России».

Правление краевой орга-
низации в течение двух лет 
бьется за то, чтобы  депута-
ты Законодательного собра-
ния приняли краевой закон о 
социальной поддержке во-
енного поколения. Но  пока 
безрезультатно. Как уже со-
общалось, мы провели кру-
глый стол по этой важной 
проблеме, и мне казалось, 
дело сдвинулось с мертвой 
точки. На поверку - в оче-
редной раз обман. Законо-

дательное  собрания заве-
ряет: когда примут закон о  
«детях войны» на федераль-
ном  уровне,  тогда и краевой 
парламент примет решение 
о социальной поддержке. 
Вот так и гоняют данный во-
прос, кивая друг на друга.  А 
старики все ждут!  

Для многих «детей вой-
ны»  это голосование стало 
моментом истины. Теперь 
они крепко задумались: сто-
ит ли на выборах голосовать 
за кандидатов партии «Еди-
ная Россия», которая преда-
ет поколение, обожженное 
войной?

Надежда СЕМЕНОВА, 
председатель правле-

ния краевой организации 
«Дети войны».

***
Продолжение темы – 

в материалах на 2-й стр.

Красноярцам, приглашенным на празд-
нование Дня матери во Дворец пионеров и 
школьников, запомнились многие номера 
концертной программы. 

Особенно покорил пением солист образ-
цового детского коллектива – ансамбля  со-
временной песни «Звездный дождь» Илья 
Каркавин.

Юный певец будет получать именную сти-

Хроника

Îäèí èç «Çâ¸çäíîãî äîæäÿ»
пендию депутата Законодательного 
собрания Петра Петровича Медведе-
ва. Об этом сказал сам депутат, по-
здравляя в завершение вечера участ-
ников празничного концерта.

Илье  восемь лет. Он учится во вто-
ром классе средней школы № 150 
Красноярска.

Пожелаем ему успехов!

На  очередной сессии кра-
евого парламента 5 декабря 
был утвержден во втором чте-
нии бюджет региона на 2014 
год и плановый период 2015-
2016 годов.

Доклад о бюджете и внесен-
ных в него после первого чте-
ния изменениях сделал пред-
седатель комитета по бюджету 
и экономической политике А. 
Самохин. Он сообщил, что  в 
адрес предлагаемой ко второ-
му чтению редакции главного 
финансового документа заме-
чания высказали Счетная пала-
та и экспертно-правовое управ-
ление Законодательного собра-
ния, депутаты. Основная часть 
замечаний учтена. 

С этим утверждением реши-
тельно не согласились депута-
ты фракции ЛДПР. Ни одна из 
предложенных ими поправок 
не была  принята, и поэтому де-
путаты заявили, что будут го-
лосовать против.  

Вице-спикер краевого пар-
ламента В. Севастьянов поин-
тересовался, работает ли разра-
ботанный ранее сервис, благо-
даря которому можно узнать, 
кто и как в регионе платит на-
логи. Отвечая на этот вопрос,  
министр финансов В. Бахарь 
заверил, что правительство 
края регулярно взаимодей-
ствует с сотней основных на-
логоплательщиков региона – с 
ними заключены соответству-
ющие договоры о предоставле-
нии информации, которой ис-
полнительная власть руковод-
ствуется в своей работе.  

В ходе обсуждения выясни-
лось, что в доходную часть бюд-

жета не включены возможные 
доходы от реализации Шуваев-
ского свинокомплекса, так как 
сумма, за которую планирова-
лось продать его, никого не за-
интересовала. Спикер краево-
го парламента А. Усс предло-
жил цену снизить. «Раз во всей 
России не нашлось охотников 
купить проблемное предприя-
тие за 235 млн. рублей, вероят-
но, необходимо установить раз-
умную цену за лот, иначе через 
год-два Шуваевский свиноком-
плекс и вовсе обесценится», – 
предложил  он.

Глава фракции КПРФ П. 
Медведев отметил,  что в бюд-
жете не предусмотрено реше-
ние ряда важных социальных 
проблем края. Мало средств 
выделяется для конкретных хо-
зяйств на селе, где в ряде мест 
идет строительство важных для 
региона объектов. Он обратил 
внимание на явный перекос в 
распределении доходной  ча-
сти бюджета: из 550 млрд. краю 
остается чуть более 140, осталь-
ные уходят  в федеральный 
центр. Между тем долг края 
уже свыше 50 миллиардов. Ре-
гион ведут к банкротству.  

П. Медведев предложил для 
устранения такого аномального  
положения более активно при-
влекать к обсуждению бюдже-
та региона депутатов Госдумы 
и членов Совета Федерации от 
края.  Председатель агропро-
мышленного комитета комму-
нист В. Сергиенко, выступая в 
прениях, предостерег, что зало-
женное в бюджет недофинанси-
рование отрасли неизбежно по-
влечет за собой негативные по-

следствия –  дальнейший отток 
населения из сельской мест-
ности, уменьшение поголовья 
скота, потери при уборке уро-
жая.

Заместитель председателя 
ЗС коммунист  В. Севастья-
нов в своем  выступлении заме-
тил, что в крае, как и стране, нет 
четко определенной  стратегии 
развития – куда мы идем, чего 
хотим добиться.  Живем одним 
днем… Это нашло свое отраже-
ние и в предложенном бюдже-
те, который при всех его явных 
недостатках  надо принимать, 
чтобы в городах  и районах края 
не возник коллапс. 

В прениях приняли участие 
депутаты  А. Быков, М. До-
бровольская, Н. Трикман, А. 
Клешко, А. Матюшенко,  Н. 
Кардашов и другие.   

Обсуждение главного фи-
нансового документа края затя-
нулось почти на два  часа. 

В конечном итоге бюджет 
края на 2014 год и плановый пе-
риод 2015-2016 годов был при-
нят во втором чтении большин-
ством голосов. За  его принятие 
высказались 36 депутатов, про-
тив 13. 

Напомним, в первом чте-
нии были утверждены следую-
щие параметры: доходы в 2014 
году ожидаются в объеме 148,3 
млрд. рублей, расходы – 171 
млрд. Дефицит составит 22,7 
млрд.  Единогласно был принят 
депутатами закон о межбюд-
жетных отношениях в регионе. 

Юрий НИКОТИН. 

Áþäæåò ïðèíÿò, íî...

Состоялся пленум Уяр-
ского отделения КПРФ. 
Рассмотрен организацион-
ный вопрос. Пленум осво-
бодил С. А. Хаджегурова от 
обязанностей первого се-
кретаря по его просьбе.

Первым секретарем Уяр-
ского отделения КПРФ из-
бран Денис Леонидович 
Данилин (на снимке).

В работе пленума при-
нял участие член ЦК КПРФ, 
первый секретарь крайко-
ма партии П. П. Медведев.

Пленум Уярского
райкома КПРФ
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Н ЕСКОЛЬКО лет ком-
мунисты сражаются 
за право «детей во-
йны» на достойную 
жизнь. Созданы об-

щественное движение с от-
делениями в регионах, шта-
бы и инициативные группы, 
которые помогают, как могут, 
своим землякам, чье дет-
ство было прервано войной. 
Но без целенаправленной 
государственной поддержки 
этим престарелым людям не 
выжить. Это очевидно всем 
– и властям, и общественни-
кам, и политикам. Большин-
ство из них готово отклик-
нуться на бедственное поло-
жение, в котором оказались 
«дети войны». В Госдуму по-
ступило 11 законопроектов, 
предлагавших установить 
специальный статус «дети 
войны» и приравнять эту ка-
тегорию граждан к ветера-
нам Великой Отечественной 
войны, предоставив им пра-
во на бесплатный проезд в 
общественном транспорте 
(не во всех регионах такая 
льгота есть), право на бес-
платные лекарства, льготы 
на ЖКХ, на дополнительные 
выплаты. 

«Детей войны», не имею-
щих никакой поддержки, – 
2 млн. 300 тыс.  человек. На 
помощь им требуется 112 
млрд. рублей в год. Россия 
может и обязана выполнить 
этот социальный долг, за-
явили 43 региона РФ из 83, 
под соответствующим воз-
званием поставили свои 
подписи 1 млн. 900 тыс. че-
ловек.  Среди разработчи-
ков проектов о «детях вой-
ны» – региональные заксо-
брания, отдельные депута-
ты, фракции. 

Документы долго лежали 
в думском комитете по тру-
ду, соцполитике и делам ве-
теранов, который возглав-
ляет скандально известный 
единоросс А. Исаев. Нако-
нец, под натиском коммуни-
стов на последнем заседа-
нии законопроекты были 
внесены в повестку заседа-
ния Госдумы.  Но без хитро-
стей не обошлось. Едино-
россы всё спланировали та-
ким образом, чтобы обсуж-
дение проходило вечером, 
когда минимум журнали-
стов. Значит, минимум глас-
ности. 

Партия Путина-Медведе-
ва против поддержки «детей 
войны», но не хотела, чтобы 
СМИ видели, как она отка-
зывает тем, кого более всего 
обездолили годы «реформ». 
Хотя среди внесенных за-
конопроектов был и едино-
россовский, с обтекаемым 
названием – «О мерах соц-
поддержки граждан, постра-
давших в период Великой 
Отечественной войны 1941-
1945 годов». Единороссы 
написали, что могли бы при-
знать «детьми войны» толь-
ко родившихся в 1941-1945 
годах и потерявших роди-
телей. Столкнувшиеся с во-
йной в двухлетнем, десяти-
двенадцатилетнем возрас-
те для «ЕдРо» уже «не дети». 

Такой законопроект, от-
мечали депутаты, не про-
диктован заботой о тех, кто 
ребенком страдал в войну, 
а нужен, чтобы снять гра-
дус негатива в обществен-
ном мнении. И даже за этот 
поверхностный, расчетливо-
экономный и суженный до 
абсурда законопроект еди-
нороссы отказались прого-
лосовать.  Никто из «Единой 
России», включая путинских 
«народных фронтовиков» и 

того же бывшего рабочего 
В. Трапезникова, не нажал 
кнопку «за» ни за один из 11 
законопроектов. Все едино-
гласно отмолчались. 

Тем самым они, сколо-
ченное искусственно боль-
шинство в Госдуме, и та ис-
полнительная власть РФ, ко-
торой они послушно подчи-
няются, подтвердили, что 
продолжают ельцинско-гай-
даровскую политику социал-
дарвинизма, когда бедный и 
слабый лишается шанса вы-
жить, чтобы не мешать бо-
гатым и сильным. «Дети во-
йны» не вписываются в схе-
му рыночного «реформиро-
вания».

Фракции КПРФ, «Спра-
ведливой России» и ЛДПР 
голосовали за все 11 законо-
проектов. Наибольшее одо-
брение получили те, в кото-
рых «дети войны» – гражда-
не, родившиеся в период с 
22 июня 1928 года по 9 мая 
1945 года, приравнивались 
по уровню соцподдержки к 
ветеранам Великой Отече-

ственной войны. Не хвати-
ло всего 13 голосов для при-
нятия решения. Коммунисты 
настаивали на введении ста-
туса «дети войны». Но пар-
тия капиталистов и в этом 
отказала людям, все еще на-
деющимся на понимание го-
сударства, которому безза-
ветно служили всю жизнь. 

Кто они, «дети войны»? 
Живые свидетели ужасов 
военного лихолетья. Они, 
после уходящего поколе-
ния участников войны, оста-
ются хранителями правды о 
страшных 1941-1945 годах.  
Драгоценная россыпь чело-
веческих достоинств. При-
мер патриотизма и высо-
кой духовности, преданно-
сти своей земле и большому 
людскому братству. 

«Дети войны» не играли 
в игры. Они знали изнури-
тельный труд, голод, холод, 
пробирающий до костей. 
«В 1941 году за два меся-
ца были перевезены 6 ты-
сяч предприятий из одного 
конца страны в другой, за 7 
тысяч верст, и пущены в ра-
боту. В это был вложен труд 
и детей той поры», – дока-
зывал Николай Коломейцев 
(КПРФ).  Наравне со взрос-
лыми они совершали не-
детские подвиги.  Извест-
ны имена пионеров-героев, 
о которых сегодня умалчи-
вают учебники и рыночные 

воспитатели. А сколько юных 
героев остались безымян-
ными! Неимоверные испы-
тания они прошли за 1418 
дней и ночей. Были страх и 
отчаяние, напряженное ожи-
дание писем с фронта и уда-
ры похоронок. 

Но разве думали отцы, 
уходя на фронт, что в ста-
рости их детям выпадет та-
кая же нужда, как в воен-
ные годы, что государство, 
власть и ее партия отвернут-
ся от них? Жизнь «детей во-
йны» сродни подвигу фрон-
товиков. После Победы им, 
совсем юным, пришлось 
восстанавливать страну, 
создавать те богатства и ма-
териальные ценности, ко-
торые в 1990-е годы неожи-
данно и варварски «привати-
зировала» кучка «рыночни-
ков», назвав все почему-то 
частной собственностью.

Юрий Паюсов, предста-
вивший законопроект Мур-
манской облдумы, дал свое 
определение «детям вой-
ны»: «Они жили под оккупа-
цией, за взрослых работа-
ли в колхозах, под открытым 
небом стояли у станков. Они 
освоили атом, космос, цели-
ну. Им есть что рассказать 
сегодняшней молодежи. Это 
поколение заслуживает на-
шей помощи, оно очень в 

ней нуждается».
Как сегодня живется «де-

тям войны»? Скудно и тяж-
ко. У них, как правило, са-
мые маленькие пенсии, не 
превышающие 7-8 тысяч ру-
блей. Война многим поме-
шала получить высшее об-
разование, профессию, о 
которой мечтали. В письмах 
депутатам они пишут: «Хо-
тела стать врачом, но оста-
лась медсестрой, а пенсия 
у нас – сами знаете какая»; 
«Собирался в летчики, да 
всю жизнь проработал шо-
фером, пенсии ни на что не 
хватает. Отнимите от 7 ты-
сяч коммунальные платежи, 
и на что жить?». Авторы пи-
сем признаются, что живут 
впроголодь. «Да посмотри-
те, кто у мусорников стоит, 
ищет там пропитание? Кто 
преждевременно уходит из 
жизни, не получив вовремя 
нужное лекарство? Наше во-
енное поколение…». 

«Власть, озабоченная 
распилом народного досто-
яния, забыла и про отцов, и 
про детей, переживших во-
йну, превращает их в лиш-
них людей. Нет закона о «де-
тях войны», нет у них обе-
спеченной старости», – взы-
вали к «ЕдРо» коммунисты.  
Они приводили примеры и 
сравнивали. Германия при-
няла закон о «детях войны». 
Им выплачивается достой-

ная пенсия, в переводе на 
рубли – до 50 тыс. в месяц, 
обеспечивается социальная 
поддержка.  В России, про-
дающей нефть по 100 дол-
ларов за баррель, средняя 
пенсия – 10 тыс. рублей, по-
ловину из них изымают за 
коммунальные услуги. Все 
льготы отменены законом 
№122. Цены на продукты пи-
тания растут как на дрожжах, 
только за последние полго-
да взлетели на 15-18%.  

С 2006 года действу-
ет закон о «детях войны» на 
Украине. Закон дает право 
на бесплатный проезд все-
ми видами транспорта, 20% 
скидку на коммунальные ус-
луги, ряд социальных гаран-
тий. «А ведь в этой стране 
нет нефтегазовой кормуш-
ки», – подчеркивали депута-
ты от КПРФ.  

Почему же в огромной бо-
гатой России, стране-побе-
дительнице, «детям войны» 
уготована нищета? Россий-
ская власть себя упакова-
ла и зарплатами, и закона-
ми. Когда же будет отдавать 
долги обездоленному поко-
лению?  

Отвечал за всю фракцию 
А. Исаев. Ни один из 236 
единороссов за всю дис-
куссию не проронил ни сло-
ва. А Исаеву цинизма не за-

нимать. «Мы переживаем 
достаточно сложный эко-
номический период, кото-
рый связан с необходимо-
стью экономии, свертыва-
ния бюджетных расходов. 
«Единая Россия» считает, 
что вводить новую катего-
рию льготников неоправ-
данно», – отрапортовал Иса-
ев. На него тут же обрушил-
ся шквал вопросов.  «Вы хо-
тите сказать, что в стране 
нет денег? – уточняли де-
путаты. – Откуда же берут-
ся миллиарды, которые раз-
воровываются? Не лучше ли 
отдать их «детям войны»? 
У них же не только детство 
враги отобрали, но и гайда-
ровцы аннулировали совет-
ские сбережения, скоплен-
ные на «черные» дни. Теперь 
они наступили, а «рыночни-
ки» делают вид, будто они ни 
при чем».

 «А где оседают средства 
уходящих ветеранов вой-
ны?» – выяснял Олег Нилов 
(«Справедливая Россия»).

Валентин Романов 
(КПРФ): «Не пора ли вернуть 
в казну государства нецеле-
вые растраты? Следствен-
ный комитет и прокуратура 
нам говорят: группа Сердю-
кова – 10 млрд. рублей, ми-
нистр финансов Московской 
области – 10 млрд. рублей, 
Скрынник – 39 млрд. ру-
блей… Как же «Единая Рос-

сия» объясняет свой отказ 
в самой элементарной под-
держке 2 млн. наших бед-
нейших граждан?».

Исаев был невозмутим: 
«Единая Россия» принима-
ет за весь период своего су-
ществования в Госдуме от-
ветственные решения. Го-
сударство должно жестко 
отвечать на все обязатель-
ства». «Какие ж это ответ-
ственные решения? – атако-
вал Исаева Н.  Коломейцев. 
– Вы не желаете заниматься 
деофшоризацией экономи-
ки, а в эти зоны «эффектив-
ные собственники» выводят 
десятки миллиардов долла-
ров из России. Вы не прини-
маете никаких мер по сни-
жению аппетитов менедже-
ров из госкорпораций, кото-
рые назначают себе по 100 
млн. рублей дивидендов. А 
куда делись антикризисные 
12,6 трлн. рублей? На них не 
построено ни одного завода 
и не улучшено благосостоя-
ние народа. Один только за-
гадочный прирост получил-
ся: был 31 долларовый мил-
лиардер, стал – 131. Это и 
есть результат вашей ответ-
ственности? Мы от экспор-
та сырья получаем 16 трлн. 
рублей, а на «детей войны» 
нужно всего 112 млрд. Это и 
есть ваша социальная спра-
ведливость?».

По убеждению Н. Коло-
мейцева, а его разделяют 
многие депутаты, то, что в 
стране происходит почти не 
скрываемое растаскивание 
государственных средств и 
собственности, но при этом 
вызывающе-пренебрежи-
тельно отказывают в помо-
щи отброшенным в бедность 
«детям войны», есть прояв-
ление ненависти к поколе-
нию-созидателю, навязан-
ной извне. 

«Если бы не было этой не-
нависти, то не принимался 
бы Жилищный кодекс, кото-
рый поставил многих росси-
ян в скотское положение, – 
рассуждает депутат. – Народ 
нагружают необоснованны-
ми тарифами. Компании вы-
жимают максимальную при-
быль за счет жителей. Люди 
платят по 4 рубля 10 копе-
ек за киловатт-час, а заво-
ды Дерипаски – по 90 копе-
ек. Это ли ответственное ре-
шение?» Исаев не спорил. 
Он остается противником 
«детей войны», пока не из-
менится к ним отношение в 
Кремле и Доме правитель-
ства.  До тех самых пор бу-
дут заблокированы все зако-
нопроекты по этой теме. 

Между тем 19 субъек-
тов РФ приняли свои зако-
ны о помощи «детям войны». 
Уровень ее разный, в зави-
симости от возможностей. 
Две трети российских реги-
онов – дотационные. Но там, 
где руководители испытыва-
ют чувство долга перед во-
енным поколением, сред-
ства изыскиваются. Как в 
те далекие сороковые, ког-
да делились с ближним по-
следней крошкой. Но самое 
главное, что субъекты РФ 
закрепили своими законами 
статус «дети войны». 

За поддержку этой ка-
тегории граждан голосует 
большинство местных зак-
собраний и вменяемых пар-
тий.  Но предстоит еще уси-
лить общественное движе-
ние в защиту «детей войны», 
считают коммунисты. Тог-
да на главной законотворче-
ской площадке страны сно-
ва будут подняты законы, 
заблокированные «Единой 
Россией». Самый глубокий 
из них будет принят, увере-
ны депутаты в КПРФ. За это 
они продолжают борьбу. 

Галина ПЛАТОВА.
«Советская Россия».                  

Ы, «ДЕТИ ВОЙНЫ», которым на на-
чало войны не  было 14  лет  и ро-
дившиеся в военные годы, стали 
заложниками перестроечных пе-
ремен в России. Это мы, зарабо-

тавшие в советское время пенсию 120 или 
132 рубля, в 1994 году стали получать пен-
сию в два раза меньше. Это нас красивы-
ми сказками втянули в приватизацию жи-
лья и ваучеризацию, а сегодня  душат тари-
фами на услуги ЖКХ, содержанием обще-
домового имущества.  Поверили.  Приняли.  
Терпим.  Однако необходимость и важность 
рассматриваемого вопроса особо остро 
возникла, на мой взгляд, с 2004 года, с мо-
мента принятия Федерального закона № 
122.

Пункт 1 статьи 7 Конституции гласит: «РФ 
– социальное государство, политика кото-
рого  направлена на создание условий, обе-
спечивающих достойную жизнь и свобод-
ное развитие человека». В преамбуле ФЗ № 
122 сказано: «В настоящем ФЗ решаются 
задачи конституционного принципа равен-
ства прав и свобод человека и граждани-
на, повышение благосостояния граждан… 
при замене льгот в натуральной форме на 
денежные компенсации вводить эффектив-
ные правовые механизмы, обеспечиваю-
щие сохранение и возможное повышение 
ранее достигнутого уровня социальной за-
щиты граждан».

Олнако провозглашенные социальные 
гарантии федеральным ветеранам труда не 
только не сохранены, а даже значительно 
снижены.  Принятые на федеральном уров-
не законы лишили нас права проезда один 
раз год на всех видах транспорта, кроме 
такси, по территории РФ. 

Закон Красноярского края от 10.12.2004 
года «О мерах социальной поддержки ве-
теранов» в статье 3 провозгласил бесплат-
ный проезд один раз в год (туда и обрат-
но) в пределах территории Красноярского 
края на автомобильном транспорте общего 
пользования  (кроме такси). Однако с пере-
ходом на монетизацию льгот эта мера соци-
альной поддержки была утрачена. 

Таким образом, каждый последующий 
закон, принимаемый депутатами Законо-
дательного собрания края, ухудшает усло-
вия по обеспечению достойной жизни вете-
ранов труда федерального уровня. И пункт 
1 статьи 7 Основного закона превращается  
в лозунг.

Уважаемые участники круглого стола!
Не так давно комитеты Законодательного 

собрания края обсуждали краевой бюджет 
на 2014 год и плановый период 2015-2016 
годов. На выездном заседании по здраво-
охранению и социальной политике депута-
ты обсудили проект региональной госпро-
граммы «Развитие системы социальной 
поддержки населения Красноярского края 
на 2014-2016 годы». Однако следует отме-
тить, что обращения и просьбы людей стар-
шего поколения категории «Дети войны» об 
их социальной защите не нашли отраже-
ния в инициативах министерства социаль-
ной политики края. Уже более двух лет во-
прос по социальной защите «детей войны» 
ставится на всех уровнях, однако до сих пор 
министр социальной политики Галина Кова-
лева ставит вопрос: кого считать «детьми 
войны»? 

Я постараюсь ответить на этот вопрос.
 По советским законам, на работу прини-

мали в 14 лет, паспорта мы получали в 16. 
Таким образом, детьми считались и счита-
ются сегодня дети от 0 до 14 лет.

Действительно, этот вопрос стал на-
столько злободневным, что игнорировать 
его сегодня нельзя. Тем более что предсе-
датель правительства края А. П. Томенко за-
явил: «Во всех отраслях социальной сферы 
не только сохранены расходы, но и предус-
мотрены на развитие…» и уточнил «денег, 
которые край зарабатывает, вполне хватит 
на текущие расходы, даже немного остает-
ся».

Сегодня, на заседании круглого стола, 
я выступаю от имени 1044 членов  обще-
ственной организации «Дети войны», соз-
данной на территории Минусинского рай-
она, в том числе 685 ветеранов труда РФ и 
Красноярского края, 58 инвалидов, 19 ре-
прессированных, двух узников концлаге-
рей, 28 сирот и 9 ветеранов войны,  243 че-
ловека,  социально не защищенных. 

 Наше детство пришлось на тяжёлые 
годы военного лихолетья.  Мы стали неотъ-
емлемой частью Великой Победы, кото-
рую одержали наши отцы и матери в борь-
бе с фашизмом. Многие из нас внесли не-
малый вклад в послевоенное восстановле-
ние страны из руин. Наша молодость была 

отдана строительству экономической и во-
енной мощи советской Родины, что на дол-
гие годы обеспечило мирную жизнь. В сво-
ей жизни мы  руководствовались принципом 
«Прежде думай о Родине, а потом о себе». 
Это мы поднимали целину, строили фабрики 
и заводы, железные дороги БАМ и Абакан – 
Тайшет, гидроэлектростанции и жилье.

Прошла война, прошла война,
Но боль взывает к людям:
Давайте, люди, никогда
Об этом не забудем.

В 30-х, 40-х и 50-х мы были рождены,
В какой-то мере все мы тоже
Вернувшиеся с той войны.
         
Верно, пороха мы не нюхали,
Не достигли, не доросли.
Мы были серыми, как соль.
А соль – на золото ценилось.
                  
Мало было хлеба, света,
Игрушек, праздников, конфет.
Мы рано выучили это
Безжалостное слово – «нет!»

Так жили мы, не зная сами,
Чем обделила нас война.
                 
Судьбой похвалиться если нам:
Мы в десять – за плугом топали,
В пятнадцать –  были в ремесленном.
В семнадцать – первые токари.

Мы не из поколения стильных,
Мы – из поколения сильных!

Эти стихотворные строки убедительно 
говорят о том, что в годы детства мы жили 
без детства. Я – родом из того тяжелого дет-
ства.

В четыре года мама меня отдала под при-
смотр женщинам, работавшим в колхозном 
саду. Как сейчас вижу длинные гряды, заса-
женные овощами, а между ними пускалась 
вода для полива. И мы, дети колхозников,  
босыми ходили по воде и дырявыми чашка-
ми плескали воду на гряды. В период уборки 
овощей и сбора ранеток мы помогали скла-
дировать их в бурты. 

В марте – мае правление колхоза разда-
вало по колхозным семьям для выхаживания 
телят и ягнят. И я кормила их из рожка, пои-
ла, давала сено, убирала за ними. Это была 
моя работа. Как я могу доказать свою рабо-
ту? 

Трудодни ставились моей маме. Люди, с 
которыми я работала,  давно умерли.

 Но  я никогда не забуду не только этих 
людей, но и то, как я ждала возвращения с 
войны  отца. Все время мне казалось, что 
он привезёт вагон хлеба (хотя я и поезда-то 
никогда не видела). А он вернулся и дал мне 
пять рублей. На эти деньги я купила пять 
саек, и слаще этих саек я до сих пор ниче-
го не ела.

Вот потому мы и требуем   приравнять нас 
по статусу к  ветеранам войны. 

Этот путь, как я полагаю, очень трудный 
и длинный, так как Госдума должна будет 
принять дополнения к статье 2 ФЗ «О вете-
ранах», в котором указать, что ветеранами 
ВОВ  являются  лица, относящиеся к катего-
рии «Дети войны». И эта инициатива должна 
исходить не только от общественности, но и 
от депутатов Законодательного собрания.

Изучив законы Красноярского края «О ве-
теранах» от 2001 года, «О мерах социальной 
поддержки ветеранов» от  10.12.2004 года, 
мы обращаемся к правительству Краснояр-
ского края взять на себя инициативные обя-
зательства по социальной защите ветера-
нов старшего поколения категории «Дети 
войны», финансовое обеспечение заложить 
в проект региональной госпрограммы «Раз-
витие системы социальной поддержки на-
селения Красноярского края на 2014-2016 
годы».

Мы просим депутатов Законодательно-
го собрания в ходе рассмотрения и утверж-
дения программного бюджета на 2014-2016 
годы определить методы социальной защи-
ты ветеранов старшего поколения катего-
рии «Дети войны».

Мы обращаемся к депутатам фракции  
КПРФ взять под особый контроль реализа-
цию наших требований.

Мы призываем  всех к справедливости! 
 

Из выступления Надежды Верхотуровой, первого секретаря 
Минусинского райкома КПРФ на заседании круглого стола, 

посвященного проблемам «детей войны»

Ìû ðîäîì 
èç òÿæ¸ëîãî äåòñòâà

Партия Путина-Медведева заблокировала все зако-
нопроекты в защиту ветеранов, переживших Великую 
Отечественную войну. Единороссы мирятся с разво-
ровыванием государственных триллионов и миллиар-
дов, но поскупились выделить средства для поддерж-
ки «детей войны». 

ЫТАЯСЬ пополнить 
казну любым спо-
собом, власть идет 
на самые бездум-
ные меры. Особен-

но обидно за «детей вой-
ны». В Красноярском крае 
они не получают соци-
альной поддержки: крае-
вой закон принять пока не 
удается, а федерального 
нет. 

Представителям поколе-
ния, обожженного войной, 
объясняют: в крае нет лиш-
них денег. В это верится с 
трудом. Вместе со всем на-
родом «дети войны» возро-
дили после Победы великую 
державу с огромным потен-
циалом, и говорить о том, 
что в Красноярском крае – 

регионе, по богатству выде-
ляющемся на фоне других 
краев и областей, кощун-
ство. 

Но я бы хотел обратить 
внимание вот на что. Среди 
садоводов и дачников мно-
го «детей войны». Работа 
на шести сотках  – возмож-
ность выжить, а часть уро-
жая, заметьте, экологически 
чистого и по доступным це-
нам, продать землякам. 

Необдуманная полити-
ка в отношении их ущемля-
ет не только их интересы, но 
и наносит ущерб самому го-
сударству. Правительству 
края, краевому Законода-
тельному собранию следу-
ет приостановить всякие по-
пытки повышения налогоо-

бложения граждан края. 
Не так давно закончи-

ла работу межведомствен-
ная комиссия по кадастро-
вой оценке стоимости садо-
вых участков. Эта стоимость 
непомерно увеличилась. На-
пример, в Козульском райо-
не, не отличающемся осо-
быми климатическими усло-
виями, – в шесть раз! Там и 
до этого немного было охот-
ников заниматься садовод-
ством. Сейчас ряды садо-
водов поредеют. Было 1460, 
осталось 620. В Манском 
районе кадастровую стои-
мость увеличили в два раза. 

Действия оценщиков со-
вершенно непонятны. 

Земли южного Минусин-
ского района, который по 

природным условиям назы-
вают сибирской Швейцари-
ей, приравняли к северно-
му Енисейскому району. Это 
ни в какие ворота не лезет! 
Мы еще в 2005 году на за-
седании коллегии админи-
страции края боролись про-
тив этой несправедливости 
и несуразности. Но к нашим 
аргументам никто не при-
слушался. Оказывается, при 
оценке стоимости участ-
ков в нашем крае учитыва-
ется «ландшафтная привле-
кательность». Можно поду-
мать, садоводы приезжают 
на участки, чтобы полюбо-
ваться на пейзажи, а не ра-
ботать.

Иногда кажется, что дач-
никам объявлена война. Вот 

администрация Емельянов-
ского района дала указание 
спустить пруды, водой из 
которых пользовались для 
своих участков садоводы. 
Если ничего не делать, на 
будущий сезон дачники при-
легающих обществ останут-
ся без воды и надежды что-
то вырастить.

Неуважительное отноше-
ние к садоводам уничтожа-
ет налоговую базу. Сегодня 
в крае 72 тысячи брошенных 
дачных участков. Повысится 
кадастровая стоимость зе-
мельных участков – оставят 
дачные участки еще тысяч 
12 владельцев. Значит, и на-
логов будет меньше.

У дачников был бы сти-
мул выращивать овощи не 

только для своей семьи, но 
и на продажу. Была бы толь-
ко хорошо организован-
ная система закупок. Но в 
смутную эпоху приватиза-
ции государство соверши-
ло грубую ошибку, отдав в 
частные руки овощехрани-
лища. Красноярск распола-
гал мощностями на 47 ты-
сяч тонн овощей и 300 ты-
сяч тонн картофеля. Ушлые 
купцы прикупили все это, 
построили новые базы и те-
перь диктуют цены на овощи 
и фрукты.

Власть поступает нечест-
но, делая поправки в дач-
ных расчетах в зависимости 
от того, есть ли на участке 
вода или электричество. Го-
сударство в эти блага циви-

Единороссы против «детей войны»

лизации денег не вкладыва-
ло. Все создано на средства 
народа.

В 36 регионах  России 
приостановлена переоценка 
стоимости земель. Это надо 
применить и к нашему краю. 

Странно: государство не 
находит возможным дать 
льготы малоимущим граж-
данам. А олигархи их полу-
чают по первому запросу. 
Тот же Дерипаска платит за 
электроэнергию в несколько 
раз меньше, чем сельские 
труженики.

Валерий ГЛАДЧУК, 
председатель Красно-

ярского краевого союза 
садоводов.

Â ïðèöåëå 
äà÷íèê

Бедный и слабый лишается шанса выжить, чтобы не мешать богатым и сильным

Âðåìÿ îòäàâàòü äîëãè

чало войны не  было 14  лет  и ро-
дившиеся в военные годы, стали 
заложниками перестроечных пе-
ремен в России. Это мы, зарабо-

М

ЫТАЯСЬ
казну любым спо-
собом, власть идет 
на самые бездум-
ные меры. Особен-

П
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    Агрокомплекс: приметы добрых перемен 

Большое 
плавание

ЖЕДНЕВНО перева-
ривая факты реаль-
ной жизни, мы при-
выкли считать, что 

дела в аграрном секто-
ре печальны. Это близко 
к истине, хотя есть ростки 
нового. Их бы нежно дер-
жать на ладонях, дыхани-
ем сохранять. Осилим?

Одна из примет перемен 
в Красноярском крае – стро-
ительство уникального сви-
нокомплекса на 600 голов в 
окрестностях села Подсоп-
ки  Сухобузимского района. 
Своими глазами происходя-
щее здесь увидели депута-
ты Законодательного собра-
ния, которых пригласили на 
экскурсию.

Возведение этого пред-
приятия ведет компания 
«Сангилен плюс», современ-
ное высокотехнологичное 
предприятие, которое было 
создано десять лет назад 
для оптовых и розничных по-
ставок нефтепродуктов. 

Потом компания стала 
заниматься операциями на 
рынке зерна. Для «Сангилен 
плюс», по признанию гене-
рального директора, депу-
тата Законодательного со-
брания Романа Гольдмана, 
настал период, когда возник 
вопрос: а готовы ли мы сами 
производить сельхозпродук-
цию? Это был уже не бизнес, 
а рискованный эксперимент, 
но на него пошли осознанно. 

Сегодня в собственно-
сти «Сангилена» – 10 тысяч 
гектаров пашни, Атаманов-
ский хлебоприемный ком-
бинат, способный перераба-
тывать 1,5 тысячи тонн зер-
на в час. Здесь 11 корпусов, 
где хранится 40 тысяч тонн 
зерна. Построенный в со-
ветское время, комбинат се-
годня превращен в высоко-
технологичное предприятие. 
Глава компании убежден, 
что есть сельское хозяйство  
и есть агробизнес. Это не-
сколько разные понятия, и 
если бы не школа бизнеса, 
которую Гольдман прошел 
до занятия агробизнесом, из 
него бы не получилось  «со-
временного колхозника».

Кстати, в названии «Сан-
гилен» не ищите иностран-
ных корней. Они чисто си-
бирские. Сангилен – горный 
хребет в Саянах.

О новом свинокомплек-
се в крае чуть ли не легенды 
ходят. Затраты на его строи-
тельство составят 1 млрд. 69 
млн. рублей. Много? Навер-
ное, много. Но, как считают 
сотрудники компании, луч-
ше сразу вложиться в каче-
ственный объект, чем после 
сдачи терпеть убытки на пе-
ределках и ремонтах. 

Комплекс полностью ав-
томатизирован, компьюте-
ры будут управлять подачей 
корма и воды. Производ-
ственным процессом зай-
мется всего пять человек.

В крае до сих пор с бо-
лью в сердце вспоминают о 
созданном в советское вре-
мя Ачинском свинокомплек-
се мощностью 12 тысяч тонн 
свинины в год. Сегодня он 
практически уничтожен. К 
счастью, свиноводство в 
крае не изведено полностью. 
Есть примеры успешной ре-
ализации проектов развития 
отрасли. Хозяйство в Наза-
ровском районе специали-
сты относят к «мега-эконом-
классу», в Ужурском – так на-
зываемый бюджетный вари-
ант. А то, на что замахнулся 

Роман ГОЛЬДМАН, бизнесмен, политик, депутат:

Кто-то должен кричать,
 что селян обижают

    Пишем мемуары

«Сангилен», – это предпри-
ятие разряда бизнес-класс. 
Оно не всем под силу из-за 
ограниченных финансовых 
возможностей. 

– Но все может изме-
ниться, если изменится фе-
деральная политика в сфе-
ре агропромышленного 
комплекса, – считает Бо-
рис Мельниченко, директор 
ЗАО «Солгонское» Ужурско-
го района, депутат Законо-
дательного собрания. – Тог-
да практика реализации по-
добных проектов станет рас-
пространенной.

Генерального директора 
«Сангилена» Романа Голь-
дмана  называют преуспева-
ющим бизнесменом, опыт-
ным аграрием и успешным 
политиком. Это далеко не 
все составляющие его ха-
рактера.

 – Есть поддержка коллег 
по депутатскому корпусу, 
содействие краевого прави-
тельства, – говорит Р. Г. Голь-
дман. – Но этого хватает не 
на поддержку штанов, а на 
замедление скорости, с ко-
торой они спадают. Все чи-
новники понимают:  с сель-
ским хозяйством надо что-то  
делать, а что – не знают. Го-
ворят, нет денег. А что, если 
тяжело больному в больнице 
скажут «нет денег»? Особен-
но во время эпидемии? А для 
сельского хозяйства России 
такая эпидемия наступила 
после вступления в ВТО.

В такой ситуации тяжело. 
Гольдману и его соратникам-
аграриям приходится биться 
за каждую копейку. Сегодня 
отцы России много говорят 
о возрождении села, о воз-
рождении экономики. Из-
вестный лозунг «Фермер на-
кормит Россию!» на повер-
ку остался пустой фразой. 
Не накормил. А вот энергия, 
с которой глава «Сангиле-
на» взялся за дело, позволя-
ет сделать вывод: дайте нам 

по одному комплексу в каж-
дом регионе, и они перевер-
нут Россию. Правда, в каж-
дом крае, в каждой области 
должен быть свой Гольдман. 

Современному иннова-
ционному свинокомплексу в 
Сухобузимском районе нет 
аналогов в России. Он воз-
водится по итальянским тех-
нологиям, адаптированным 
для суровых сибирских ус-
ловий. Можно сказать, что 
это не итальянский, а совер-
шенно новый проект. Разра-
ботчики имели опыт рабо-
ты в Америке, странах Евро-
пы, Японии, но в Сибири они 
внедряют свои технологии 
впервые.

Дело спорится. Еще не-
давно на месте, где было чи-

стое поле, выросли корпу-
са будущего предприятия. В 
одном из самых крупных, где 
будет бойня, сегодня дей-
ствует цех железобетонных 
конструкций. Работает он 
круглосуточно, чтобы ни на 
час не прекращался монтаж 
корпусов – элитного жилья 
для хрюшек. Почему «элит-
ного»? Да потому что в кор-
пусах будет идеальная чи-
стота. 

Система очистных соору-
жений такова, что привыч-
ной для свинарников грязи 
не будет. К тому же отходы 
жизнедеятельности хрюшек 
биоустановки будут пере-
рабатывать в газ, который 
пойдет на отопление корпу-
сов. В корпусах будет дей-
ствовать уникальная систе-
ма вентиляции. В цехах кру-
глый год будет поддержи-
ваться температура плюс 26 
градусов.

В ближайшие дни ожи-
дается первый завоз элит-
ных поросят-иностранцев. 
Первую продукцию свино-
комплекс выдаст осенью бу-
дущего года, а на полную 
мощность – 1500 тонн сви-
нины в год  – предприятие 
выйдет в 2015 году. Руковод-
ство «Сангилена» рассчиты-
вает, что себестоимость ки-
лограмма свинины будет в 

пределах 50 рублей за кило-
грамм.

Это важно и с той точ-
ки зрения, что сегодня в ма-
газинах Красноярска все 
меньше продукции местных 
производителей и больше 
продуктов из соседних ре-
гионов Сибири, а то из Уруг-
вая, Парагвая, Израиля.

– Здесь все новое, – гово-
рит депутат фракции КПРФ 
Законодательного собра-
ния, председатель комите-
та по делам села и аграрной 
политике Валерий Сергиен-
ко. – И мы рассчитываем, что 
проект будет не только реа-
лизован, но и станет эконо-
мически целесообразным. 
Красноярцы докажут, что ин-
новации возможны не толь-
ко в Америке и Европе, но и 
в Сибири.

В 2011 году Роман Голь-
дман уверенно выиграл из-
бирательную гонку и стал 
депутатом краевого парла-
мента. Зачем ему политика?

– Образно говоря, устал 
смотреть телевизор, – го-
ворит Роман Геннадьевич. – 
Хочу быть актером и объяс-
нить режиссерам, в чем они 
не правы. Я знаю, какие за-
коны крестьянину нужны, ка-
кие – не нужны. Кто-то дол-
жен кричать, что селян оби-
жают. Если некому кричать 
– давайте это делать буду я. 

Так он и поступает, рабо-
тая в составе комитета по 

делам села и комитета по 
законности и защите прав 
граждан. 

Выступления Р. Г. Гольдма-
на по аграрным вопросам 
всегда полемичны, остры и 
расходятся на цитаты.

Зачем ему эта морока со 
строительством? Кое-кто 
сочувствовал: проще по-
строить два-три торгово-
развлекательных центра: 
меньше хлопот, больше при-
были. Похоже, Гольдман из 
тех патриотов, которым «за 
Державу обидно». Потому и 
отважился на рискованный 
эксперимент.

О том, как трудно все да-
ется, говорит такой пример 
из практики. На строитель-
ство бойни свинокомплек-
са потребовалось 100 мил-
лионов. В банке при расче-
тах кредита объект оценили 
в 70 миллионов, объяснив, 
что есть затратные и срав-
нительные коэффициенты. 
Итог банковской «помощи» 
– 50 миллионов на пять лет 
под 15% годовых.

– Как бизнесмен я могу 
пойти за кредитом в ком-
мерческий банк, – говорит 
Р. Г. Гольдман. – А вот про-
стому фермеру такой вари-
ант заказан. Банки, призван-
ные поддерживать развитие 
сельскохозяйственного про-

изводства, преследуют дру-
гую цель: прибыль любой це-
ной. Да и уровень поддерж-
ки фермеров несравним: в 
нашем крае 10 евро на гек-
тар, в Италии, например,  
300 евро. 

О том, насколько нашим 
чиновникам интересно сель-
ское хозяйство, можно су-
дить и по такому эпизоду. 
Краевой министр открыва-
ет крупное совещание агра-
риев. Передает привет от 
Владимира Владимирови-
ча и Дмитрия Анатольеви-
ча. Дальше – обзор дел в 
духе крокодил ловится, ко-
кос растет, куры несутся, ко-
ровы доятся. Потом министр 
покидает собрание, остав-
ляя аграриев один на один с 
нерешенными проблемами.

Получив хорошее образо-
вание в российских и зару-
бежных университетах, Ро-
ман Гольдман уверен, что 
знания открывают новые 
возможности. Именно поэ-
тому сотрудники компании 
проходят стажировку за ру-
бежом.

С «Сангиленом» связа-
но то, чем вряд ли могут по-
хвалиться другие. Гольдман 
создал своей проект – ака-
демию предприниматель-
ства для старшеклассников.

Ребята, которым через 
пару лет предстоит выйти 
во взрослую жизнь, учатся, 
как принимать решения, ве-
сти расчет и  зарабатывать 
деньги.

– Да, в школах есть круж-
ки художественного и тех-
нического творчества, – го-
ворит Гольдман. – Это пре-
красно. Но никто их не на-
учит зарабатывать деньги. 
Вряд ли какой предприни-
матель будет тратить на них 
время и энергию, чтобы дать 
им такие знания.

Слушатели академии с 
желанием и надеждой по-
сещают занятия, тем более 
что обучение  бесплатное. А 
педагоги высоко оценивают 
проект.

В чем же секрет успеха 
агрария, политика, бизнес-
мена Гольдмана? Кто-то го-
ворит, надо много работать, 
кто-то – обладать качества-
ми лидера.

У самого Гольдмана про-
стое объяснение:

– Работать, конечно, надо, 
и работать много. Но при 
этом надо быть хорошим че-
ловеком. Никогда никого не 
обманывай. Сказал – сделал. 
Обещал – выполни. Будешь 
хорошим человеком – вокруг 
тебя соберутся такие же. А 
хорошие люди всегда раду-
ются, когда дело ладится. 

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

(Окончание. 
Начало в № 43-44).
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Не скажу, что я был в вос-

торге от новой работы.  На 
учете в организации было 
более 650 членов ВЛКСМ. А 
это были не школьные маль-
чишки и девчонки, а трудо-
вые резервы предприятия, 
и их надо было убедить, что 
основная черновая работа 
на судах выполняется их ру-
ками, что это они таскают 
тросы на судах при тяжелых 
условиях весенней достав-
ки грузов, осеннего выхода 
судов с низовьев в услови-
ях Крайнего Севера, это они 
делают осеннюю зачистку 
под сланями машинного от-
деления, чистят фекальные 
танки. 

Конечно, очень активно 
в делах комсомола комите-
ту помогали молодые спе-
циалисты из речных учи-
лищ: Красноярского, Бла-
говещенского, Рыбинского, 
Рижского. В этих учебных за-
ведениях чувствовалась вы-
сокая дисциплина и партий-
но-комсомольская работа. 
Многие сразу включались в 
работу комсомола, особен-
но с судов, где были серьез-
ные командиры: теплоход 
«Туполев» –  В. А. Казаченко, 
И. Т. Марусев;  суда Ч-800 – 
И. М. Великанов, Ю. К. Мизе-
ровский, В. Г. Яковлев; суда 
проекта 21-88 – все серьез-
ные командиры, особенно В. 
П. Пшеничников, «Новокуй-
бышевск» – А. Н. Шульженко, 
«Петрищево» – Н. П. Бегу-
нович,  «Северодонецк» – Б. 
М. Насулич и капитаны дру-
гих теплоходов: Б. Н. Ереме-
ев, Л. П. Кузьменко, А. А. Пе-
ченик, В. Т. Щербак, на пас-
сажирских судах – капитаны 

В. П. Минаев, И. В. Копеев. 
Это самые активные специа-
листы, которые участвовали 
в жизни предприятия, спор-
тивной жизни поселка, худо-
жественной самодеятельно-
сти.

В стране политическая 
работа была настроена на 
встречу юбилейных дат: 7 
ноября 1967 года – 50 лет 
Великого Октября, 29 ок-
тября 1968 года – 60 лет 
ВЛКСМ; 22 апреля 1970 года 
– 100 лет со дня рождения В. 
И. Ленина.

Комитет ВЛКСМ работал 
на организацию комсомоль-
ско-молодежных экипажей, 
их соревнование друг с дру-
гом и экипажами других бас-
сейнов: Обского, Донского, 
Иртышского, Ленского – на 
вовлечение активной моло-
дежи в культурную жизнь.

Силами комсомольцев 
механического цеха и  цеха 
судовых команд в нерабочее 
время между цехами была 
проложена «железная доро-
га» длиной около 60 метров 
для транспортировки тяже-
лых деталей (валы, винты 
гребные, редукторы). Очень 
гордились проделанной ра-
ботой и похвалой зам. ди-
ректора завода А. П. Марты-
нова, так как он был идейным 
вдохновителем этой транс-
портной линии между цеха-
ми, а мы смогли её сделать 
быстро и безвозмездно.

Началась работа по под-
готовке к 50-летию ВЛКСМ: 
социалистические сорев-
нования, смотры художе-
ственной самодеятельно-
сти, спортивные соревно-
вания, фотовыставки и ху-
дожественные выставки. В 
зимнее время коллектив-
ные выходы и лыжные со-

ревнования, сдача норм 
ГТО по цехам и по предпри-
ятию в целом. Всё это орга-
низовывалось, вдохновля-
лось вышестоящими орга-
нами. Горкомом комсомола 
были организованы встре-
чи с комсомольским поэтом- 
песенником Александром 
Шемряковым. В Подтесово 
приезжали артисты из Ма-
клаково, Енисейска, Ново-
Енисейска. Наш Дом куль-
туры также выставлял свои 
таланты, выезжая в рейс на 
агиттеплоходе по судам Ени-
сейского пароходства.

Комитет комсомола ста-
рался отмечать плодотвор-
ную работу молодежных кол-
лективов в периодической 
печати: в «Речнике Енисея», 
«Красноярском рабочем», 
«Енисейской правде», «Во-
дном транспорте». 

Подробно о нашей работе 
за этот период написал в га-
зете «Красноярский комсо-
молец»  корреспондент Ро-
ман Солнцев. Часто быва-
ли со служебным заданием в 
Подтесово корреспонденты 
«Водного транспорта» Лео-
нид Щипко и Григорий Сим-
кин. Так как не было мест-
ного телевидения енисей-
ского, красноярского в Под-
тесово, всю информацию о 
комсомольской работе по-
лучали из периодической 
печати. Прочитав о себе в га-
зете, ребята гордились сво-
им трудом и понимали, как 

это надо друзьям, товари-
щам, родителям.

Очень грамотно педаго-
гическая, политическая ра-
бота с молодежью была по-
строена в профессиональ-
ном училище № 5 (училище 
речников) в Подтесово. Под 
руководством директора И. 
С. Яркова, боевого офице-
ра, орденоносца, уважае-
мого коллективом работаю-
щих в училище и учащимися. 
Старшим мастером рабо-
тал Г. А. Васютин, секрета-
рем комитета комсомола 
училища был педагог В. Те-
легин,  который удачно нахо-
дил общий язык с курсанта-
ми и управлял организацией 
почти в 500 комсомольцев. 
В училище выдавалась обя-
зательно флотская форма 
курсантам, которая их дис-
циплинировала. В ПТУ был 
строгий подход при приеме 
в ряды ВЛКСМ, так как ребят 
набирали из всех республик 
СССР, «особенные» были из 
Средней Азии. К ним нужен 
был особый подход.

Дисциплину поддержи-
вали и направляли в нужное 
русло строгие, но справед-
ливые мастера.

На всех комсомольских 
активах, праздничных де-
монстрациях в поселке в го-
ловной колонне шли курсан-
ты в парадной форме во гла-
ве с директором училища, 
секретарем комсомола и 
мастером группы. Это была 
визитная карточка не только 
училища, но и всего поселка. 

После летней производ-
ственной практики курсан-
тов на судах администраци-
ями училища и судоремонт-
ного предприятия каждую 
осень в актовом зале учи-

лища организовывался от-
чет о практике, где давалась 
оценка работы курсантов на 
теплоходах. Проходило на-
граждение, поощрение цен-
ными подарками, грамота-
ми от предприятия, адми-
нистрации комитета ВЛКСМ 
училища.

Администрация Подте-
совского судоремонтного 
предприятия вместе с парт-
комом, профкомом и коми-
тетом ВЛКСМ смогли до-
стойно организовать работу 
коллектива по судоремонту, 
по сдаче флота в навигацию, 
выполнение своих обяза-
тельств.

Ïî òðóäó è ÷åñòü
Итоги деятельности ком-

сомола Красноярья в юби-
лейном году были подведе-
ны на краевом активе комсо-
мола в Красноярске.

Доклад первого секре-
таря крайкома ВЛКСМ Оле-
га Колесниченко дополнял-
ся выступлениями секре-
тарей первичных организа-
ций. Я докладывал о делах 
речников-комсомольцев, о 
комсомольско-молодежных 
экипажах, молодых специ-
алистах-ремонтниках: тока-
рях, слесарях, котельщиках; 
о выполненных обязатель-
ствах и наградах за труд. В 
заключение актива перед 
представителями молодежи 
Красноярского края впер-
вые выступил лауреат ком-
сомола Красноярья, лауре-
ат Ленинского комсомола 
СССР ансамбль танца Сиби-
ри под управлением М. С. Го-
денко.

По итогам социалисти-
ческих обязательств комсо-
мольско-молодежные эки-
пажи и цеховые бригады по 
инициативе командиров су-
дов и  комитета ВЛКСМ СРЗ 
были награждены Знаками 
ЦК ВЛКСМ «Передовик про-
изводства» 10 комсомоль-
цев, памятными Значками 
«50 лет ВЛКСМ»  50 комсо-
мольцев. Секретарь комсо-
мольской организации Под-
тесовского судоремонтно-
го завода награжден Знаком 
ЦК ВЛКСМ «За активную ра-
боту в комсомоле». Из па-
роходства за подписью на-
чальника ЕнУРПа Назарова и 
председателя Баскомфлота 
Хохлова я получил поздрави-
тельную телеграмму по по-
воду награждения высокой 
комсомольской наградой. 

Приятно, что труд заме-
чен, отмечен!

Мне очень хочется, чтобы 
самое полезное, хорошее, 
что было в работе с моло-
дежью, было продолжено и 
улучшено современниками, 
которые понимают роль мо-
лодых в дальнейшей жизни 
страны.

Оказалась очень полез-
ной дружба активов края, го-
рода, района, многие зем-
ляки стали руководителями 
отрасли, города, поселка, 
предприятий. Мы остаемся 
соратниками! Правда, стали 
редеть наши ряды, но име-
на членов Енисейского бюро 
горкома, райкома Гена Галу-
зо, Миша Каповасов, Толя 
Меньшиков, Алла Туреева, 
Марина и Гена Миних, Саша 
Бобков, Витя Шепилов, Витя 
Телегин, Валя Абрамова, 
Анна Обедина, Геннадий Ро-
диков остаются в памяти. А 
наши партийные руководи-
тели?! У которых просили: 
«Дай порулить!»: Н. Т. Колпа-
ков, Ю. Я. Сапрыгин, Стойко, 
В. П. Подлевский, В. В.  Ме-
щеряков, К. И. Волков, М. В. 
Богатырева, А. А. Печеник, 
Б. М. Насулич, Ю. Д. Намест-
ников, парторг института Л. 
Я. Чураков остались в моей 
комсомольской памяти. По 
всей жизни мы узнавали и 
узнаем друг друга. Ради это-
го стоит жить! Комсомол 
трудная, но добрая школа.

Ïîñëåñëîâèå
Командиры, старшие 

по возрасту, пришедшие с 
фронта, поясняли нам, всту-
павшим в ряды ВЛКСМ, что 
комсомол не даст преиму-
ществ, но накладывает от-
ветственность за выполняе-
мую работу. Мы должны быть 
там, где будет труднее или 
нужнее, и четко выполнять 
клятву, которую даем себе и 
товарищам.

У нас на флоте ни один 
командир не пойдет в рейс 
без обученного экипажа, 
без плана задания, в кото-
ром указан пункт назначе-
ния. А современные руково-
дители страны, мне кажет-
ся, сами не знают, как и куда 
вести наш корабль. И худо, я 
думаю, что вдруг все захо-
тят рулить и будут рваться и 
драться за штурвал. Дисци-
плине надо учить с детства и 
командиров, и команду.

Владимир БУЛАЕВ.
п. Подтесово.

ЖЕДНЕВНО Е

   В местных отделениях КПРФ 

НАЗАРОВСКОМ го-
родском отделении 
КПРФ прошло об-
щее городское пар-

тийное собрание. 
Перед началом демон-

стрировались видеороли-
ки о жизни КПРФ. Затем в 
торжественной обстановке 
группе товарищей были вру-
чены памятные медали ЦК 
КПРФ в честь 95-летия ком-

сомола.
С докладом «Об итогах ра-

боты III (октябрьского) пле-
нума ЦК КПРФ «Националь-
ный вопрос и задачи партии 
по укреплению дружбы на-
родов» выступила первый 
секретарь горкома КПРФ Н. 
Л. Елизарьева.

Содокладчик Н. К. Лоба-
скова выступила по теме 
«Союз народов возродится в 

классовой борьбе». 
В обсуждении повестки 

приняли участие А. И. Калу-
гина, З. К. Лукьяненко, Р. И. 
Савельева, Г. А. Мочалова, 
Е. П. Коновалова, В. В. Коро-
лев, Л. И. Барндык и актив-
ные сторонники КПРФ В. И. 
Гатилов, В. Д. Гордиенко.

Они высказали предложе-
ния по организации работы 
по национальному вопросу 

в городе. На собрании также 
рассмотрен вопрос о пози-
ции коммунистов при голо-
совании по вопросам бюд-
жета. Информацией по при-
нятию бюджета в Назаров-
ском городском Совете в 
первом чтении, результатах 
работы согласительной ко-
миссии и публичных слуша-
ний поделились депутаты-
коммунисты Н. Л. Елизарье-

ва и Е. Г. Волков. Они объ-
яснили, почему голосовали 
против при рассмотрении 
бюджета в первом чтении. 

На собрании также были 
обсуждены вопросы внутри-
партийной работы.

Партийное собрание за-
кончилось исполнением 
Гимна коммунистов Сибири.

В ходе партийного собра-
ния у назаровской поэтессы 
коммуниста Елены Павлов-
ны Коноваловой родилось 
стихотворение, посвящен-
ное знамени борьбы комму-
нистов.

ЗНАМЯ КОММУНИСТОВ

Красное Знамя победы народной,
Партии Ленина, знамя труда
Мы поднимаем 
                   для жизни свободной.
И не сломить его — никогда!

Трудные годы и испытания
Не остановят советский народ.
Верной дорогою созидания
Будем идти мы только вперёд.

В нашем сплочении — правда и сила.
Ленинской искрой души согрев,
Снова могучею станет Россия,
Встав под знамена КПРФ!

НАЗАРОВСКОМ
родском отделении 
КПРФ прошло об-
щее городское пар-

тийное собрание. 

В



4 ЗА ПОБЕДУ! № 45 (622) 11 декабря 2013 года

Жаль, что ничего подобно-
го не может заявить наш пре-
зидент. Российские богачи 
иные. Они  считают, как г-н По-
лонский, что тот, кто не име-
ет миллиарда, может идти в 
ж...у. Такая вот разница. 

Сам приказал, 
сам выполнил

В поселке Бархатово 
предпринята попытка уста-
новить политическую моно-
полию – отдать законода-
тельную и исполнительную 
власть в одни руки.  Об этом 
рассказал телеканал «ТВК 6».

Этакий конвейер: чинов-
ник сам издает приказы, 
сам контролирует их испол-
нение. Автор проекта – Га-
лахов, председатель Бар-
хатовского сельского Сове-
та депутатов, секретарь по-
литсовета «Единой России». 
На общественных слушани-
ях он пытался убедить жите-
лей, что такая  инициатива – 
благо для людей: глава Бар-
хатовского сельсовета смог 
исполнять полномочия гла-
вы администрации сельсо-
вета, а также быть председа-
телем сельского Совета де-
путатов. Тройное совмеще-
ние – экономия для бюджета 
Бархатово. К тому же не надо 
тратиться на выборную кам-
панию трижды. 

Участники обществен-
ных слушаний инициативу 
не поддержали. Разочарова-
ла Галахова и сессия Совета. 
Все депутаты, кроме него са-
мого, проголосовали против 
инициативы. По сути, жите-
ли поселка пресекли попыт-
ку установить политическую 
монополию. 

Юрий НИКОТИН.
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Из блокнота журналиста

Не прерывается 
связь времён и поколений

РАСНОЯРСК стал ареной меж-
дународного конкурса дет-
ского художественного твор-
чества «Снегири-7. Жи-

вая память». Его участники – бо-
лее тысячи воспитанников детских 
художественных школ, школ ис-
кусств, студий, кружков, дворцов 
культуры, общеобразовательных и 
дошкольных образовательных уч-
реждений. 

Юным художникам – от 5 до 17 лет. 
И живут они не только в городе на Ени-
сее, но и в других населенных пунктах 
нашей огромной страны – от Москвы 
до Хабаровска. 

Прислали работы на конкурс ребята, 
их родители и преподаватели из ближ-
него зарубежья. Идея проекта так ув-
лекла, что рисунки почта приносит в 
Красноярск и сейчас. Выставка, откры-
тая в городской «Арт-галерее Романо-
вых», вызвала интерес и стала ярким 
событием в культурной жизни краево-
го центра. В этот день с экспозициями 
знакомилась делегация совета ветера-

нов Свердловского района Краснояр-
ска. 

Конкурс «Живая память» – это Вели-
кая Отечественная война глазами де-
тей. Искренность и теплота, с которы-
ми выполнены рисунки, вселяют на-
дежду, что мальчишки и девчонки возь-
мут с собой во взрослую жизнь память 
о подвиге дедушек и бабушек. Значит, 
не прервётся связь времен и поколе-
ний.

Авторы проекта – красноярцы су-
пруги Дмитрий и Альфия Кругловы. 

– Впечатляет география конкурса, – 
говорят они. – С нами Казахстан, Укра-
ина, Беларусь, Северная Осетия, Та-
тарстан, Бурятия, Мордовия, Марий 
Эл, Коми, Югра, Кубань, Алтай, Мо-
сква, Санкт-Петербург, Балаково, Вла-
димир, Волгоград, Воронеж, Гусь-
Хрустальный, Ейск, Екатеринбург, Ир-
кутск, Казань, Калуга, Киров, Коломна, 
Красноуфимск, Кронштадт, Мурманск, 
Набережные Челны, Нижний Тагил, Но-
вокузнецк, Новосибирск, Омск, Пермь, 
Ростов, Рязань, Самара, Саранск, 

Славгород, Смоленск, Соликамск, Ста-
рый Оскол, Сургут, Тольятти, Томск, 
Улан-Удэ, Ульяновск, Усть-Илимск, Ха-
баровск, Челябинск, Чита и, конечно 
же, Красноярск.

Организатором конкурса стала 
Красноярская региональная обще-
ственная организация поддержки со-
циальных проектов «Дошкольник» при 
грантовой поддержке из бюджета края.

В рамках проекта проведено два 
концерта, на которые пригласили ве-
теранов. Идею конкурса поддержали 
краевой Дворец пионеров и школьни-
ков, краевое отделение Союза худож-
ников России, Художественный му-
зей им. В. И. Сурикова, краевой коми-
тет КПРФ, другие партнеры. По итогам 
конкурса выпущен великолепный аль-
бом, который сразу стал раритетом.

Кстати, работы с выставки размеще-
ны на сайте  http://snegiri-7.doshkolnik.
ru/.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

«Месяц до Победы». 
Елена БАБКО, 
г. Сумы, Украина.

«Медсестра Катюша».
Ольга КОНОНОВА, 
Агинское Красноярского края.

«Командир А. Ф. Наганов». 
Алина СИМОНОВА, Саранск, 
Мордовия.

Во всех отделениях связи края

продолжается 
подписка

на первое полугодие 2014 года 
на газету «За Победу!».

Стоимость комплекта на 6 месяцев -
 216 руб. 90 коп. без услуг связи.

Индекс в каталоге российской прессы: 31387

  Анекдоты

РАСНОЯРСК
дународного конкурса дет-
ского художественного твор-
чества «Снегири-7. Жи-

вая память». Его участники – бо-

К

Не добавка, 
а насмешка 

Согласно постановле-
нию правительства РФ, про-
житочный минимум в стране 
увеличился  во втором полу-
годии т. г. на 4%.  В деньгах –  
на 277 рублей! Ликуй и шикуй, 
народ, вот как о тебе россий-
ская власть заботится. Аж на 
кило вареной колбасы добав-
ки хватит. Стыд и срам, одна-
ко. Себе любимым министры, 
депутаты Госдумы, высокие 
чиновники  тихой сапой уве-
личили в мае текущего года  
зарплаты на 75% и огребают 
по 300 тысяч в месяц. А про-
стому россиянину и прожи-
точного минимума в 7104 ру-
бля хватит.  Чай, не баре.  Вот 
так и живем в «новой» России 
– одним бриллианты мелкие, 
другим пустых щей бы погу-
ще. 

Готовьте 
кошельки!  

Еще до Нового года ад-
министрация Красноярска 
должна принять  решение об 
увеличении платы за проезд 
в маршрутках. Компании-пе-
ревозчики уже представи-
ли в мэрию свои расчеты. 
Они настаивают, чтобы  сто-
имость проезда на городских 
маршрутах была не ниже  20 
рублей. Это, конечно, пере-
бор. Ситуация, как в анекдо-
те: слон может съесть зараз 
20 кг бананов, но  кто ж ему 
столько даст?! Всего скорее, 
краевая тарифная комиссия 
утвердит расценки за про-
езд в сумме около 18 рублей. 
Долго ждать не придется. Так 
что готовьте кошельки, граж-
дане пассажиры! 

Пенсии 
поднимут 

В наступающем году, су-
лит федеральная власть, 
пенсии в стране будут повы-
шены. С 1 февраля  на уро-
вень официальной инфляции 
– на 6%, и с 1 апреля еще на 
2%. Всего на 400-700 рублей. 
Но в реальности покупатель-
ная способность пожилых 
людей упадет, ибо истин-
ная инфляция минимум в два 
раза выше.  Средняя пенсия 
по РФ достигнет 11,45 тыся-
чи руб. Немного вырастут в 
новом году   детские пособия 
и выплаты льготникам и ин-
валидам, военным пенсионе-
рам. А минимальный размер 
оплаты труда (МРОТ) соста-
вит 5554 рубля. 

Как шутят остряки, кто вы-
живет на МРОТ, тот не по-
мрет.   На повышение зарплат 
бюджетникам в 2014 году на-
правят 100 млрд. рублей. Это 
тоже будут капли в море, а не 
прибавка. 

Квартирный 
суверен  

Чудаков в нашей  стране 
всегда было много. И наша 
газета регулярно о некото-
рых из них сообщает, чтобы 
хоть как-то разрядить груст-
ные факты повседневной 
действительности. 

На днях регион и стра-
ну удивил 30-летний житель 
Абакана М. Романенко. Сей 
гражданин объявил, что он 
выходит из состава Россий-
ской Федерации и создает 
на территории своей кварти-
ры суверенное государства. 
Да-да, ни больше и ни мень-
ше. И обосновал свое реше-
ние: дорог нет, лечение  плат-
ное, образование тоже, ком-
мунальные услуги непомер-
но высоки, власть  ничего не 
дает человеку из своих гро-
мадных ресурсов. «С таким 
правительством, – сообщил 
СМИ М. Романенко, – я не 

хочу быть гражданином Рос-
сии. Но и уезжать из стра-
ны не хочу». Далее он зая-
вил, что готовит документы в 
ООН, где будет просить при-
знать его квартиру незави-
симым государством. Пока 
же не будет платить налоги, 
в том числе за услуги ЖКХ. А 
все попытки зайти на терри-
торию его квартиры сочтет 
объявлением войны и будет 
просить помощи у мирового 
сообщества. 

Оригинально, конечно. 
Но не более того. Наверня-
ка сувереном заинтересу-
ются абаканские психиатры. 
Если раньше ретивые служа-
ки из местных  правоохрани-
тельных органов не возбудят 
в отношении  Романенко уго-
ловное дело за пропаганду 
сепаратизма. Ну а если ком-
мунальные службы отключат 
суверену воду, свет, тепло, 
туалет –  гражданин   продер-
жится не более недели и сам 
запросится назад, в РФ. 

Народные 
думы о Думе 

Только что опубликова-
ны данные  опроса социоло-
гов Левада-центра. Они за-
дали 1,5 тысячам граждан 
РФ в 80 городах вопрос: как 
они оценивают работу Госу-
дарственной думы и нужна 
ли ГД вообще? Ответы шоки-
руют. Лишь 39% опрошенных 
считают, что Госдума нужна. 
А 43% полагают, что без нее 
можно обойтись с помощью 
указов президента.  Отрица-
тельную оценку работе пар-
ламента дали 56% против 
16%, думающих иначе. На во-
прос: знаете ли вы, чем зани-
маются  депутаты ГД в  тече-
ние двух последних лет, лишь 
5% ответили утвердитель-
но. Ничего не знают о работе 
«слуг народа» 51%, и имеют 
об этом смутное представ-
ление 40% опрошенных. Си-
туация, однако! Так низко ав-
торитет российского парла-
мента еще не падал. Куда ка-
тится наша власть?!

Жизнь 
в кредит

Бюджет региона на сле-
дующий год, как наша газе-
та уже писала,  критический. 
Край с недавно еще мощной 
экономикой ныне в долгах, 
как  в шелках. Правительство 
берет на их покрытие мно-
гомиллиардные банковские 
кредиты. И все равно концы с 
концами не сходятся. В этих 
условиях власти края реши-
ли выпустить облигаций на 
11 миллиардов рублей. Но 
спасет ли это ситуацию? Есть 
большие сомнения. Ведь у 
населения региона долгов по 
кредитам на многие милли-
арды рублей. На этом фоне  
в умах федеральных чинов-
ников родилась новая идея 
– заставить население пла-
тить за услуги ЖКХ за месяц 
вперед. Ага. Кредитуй, жи-
лец,  жуликов и воров! Услугу 
еще не получил, а будь любе-
зен, отдай наперед денежки. 
И суммы выходят немалые. 

Задумка дьявольская! Вот  
до чего может дойти  про-
жорливая и вконец обнаглев-
шая власть, если народ не 
дает ей окорот.  Вся надежда, 
что депутаты Госдумы и на-
шего Заксобрания на корню 
зарубят эту поганую идею.  

Не строим, 
а сохраняем

Метро остается для крас-
ноярцев больной темой. 
Многие ждали, что власть об-
надежит планами о продол-
жении строительства под-
земки в рамках подготовки 
к зимней Универсиаде 2019 
года, сообщает сайт «Дела». 
Но в программах чиновников 
значатся только автобусы и 
дороги. 

Только на поддержание 
выработок в безопасном со-
стоянии в течение трех лет 
требуется более 200 млн. ру-
блей. Ситуация с метро вы-
глядит следующим обра-

зом. Есть проект строитель-
ства первой линии – это уча-
сток от станции «Высотная» 
до станции «Проспект Мира» 
протяженностью 8,22 км в 
двухпутном исчислении. До-
кументация была утверждена 
еще в 1994 г. Однако в 1998 г. 
правительство РФ из-за не-
хватки средств выделило для 
финансирования первый пу-
сковой комплекс, включа-
ющий три станции: «Высот-
ная», «Копылова» и «Вокзаль-
ная». Протяженность этой 
ветки – 5,04 км в двухпутном 
исчислении.

В 2010 г. финансирование 
строительства метрополи-
тена в Красноярске из бюд-
жета РФ было прекраще-
но. Все станции, кроме «Вы-
сотной», законсервированы. 
По оценкам минтранса края, 
чтобы запустить в эксплуата-
цию первую очередь (ветка 
от «Высотной» до «Вокзаль-
ной»), нужно 40,6 млрд. руб. в 
ценах 2012 г. – сумма равно-
ценна объемам финансиро-
вания всей программы раз-
вития транспортной отрасли 
на три года.

В связи с этим все, что 
предлагает министерство, – 
хотя бы обеспечить сохран-
ность подземных горных вы-
работок в безопасном состо-
янии (проветривание, осве-
щение, осмотр выработок, 
откачка воды, спуск-подъем 
людей на горизонт).  В 2014 
г. на это потребуется 50 млн. 
руб., в 2015 и 2016 гг. — по 
76,1 млн. руб.: суммарно по-
лучается более 202 млн. руб.

Благородный 
миллионер  

Глава всемирно известно-
го французского автомобиль-
ного концерна «Пежо» П. Вар-
лен решил по возрасту отойти 
от  дел, о чем уведомил кол-
лег по бизнесу. Совет дирек-
торов единогласно проголо-
совал за выходное пособие - 
«золотой парашют» для месье 
Варлена в сумме 22 миллиона 
евро. Но тот отказался при-
нять этот дар, заявив, что он и 
без того обеспеченный чело-
век, и лучше будет,  если эта 
сумма уйдет на нужды мало-
имущих сограждан. Поступок 
миллионера высоко оцени-
ла общественность страны. А 
президент Франции Ф. Оланд 
назвал поступок Варлена до-
стойным подражания. 

«Русское общество»
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встреча учеников  
с автором  сбор-
ника  рассказов  
«Так распоряди-
лась война» Аллой 
Петровной Елеси-
ной.       

Ребята заранее 
познакомились с ее 
творчеством: выу-
чили понравивши-
еся стихотворения, 
прочитали расска-
зы,  подготовили 
творческую пре-
зентацию биогра-
фии автора, кото-
рую представили Оля Коре-
пина  и Настя Протопопова, 
составили вопросы к встре-
че.

 Встреча проходила в рам-
ках проекта «Личное знаком-
ство  учеников с красноярца-
ми – творческими людьми». 

Учитель Людмила Алек-
сеевна Леменкова   прове-
ла вступительную беседу, 
в которой обозначила цель 
встречи и представила де-
тям  гостью.

Они ожидали увидеть ста-
ренькую, прошедшую вой-
ну писательницу, которая и 
смогла написать столь заме-
чательные рассказы о войне, 
потому как жила в то время. 

Но перед ними стояла во-
все не пожилая, очень даже 
симпатичная  женщина с до-
брой улыбкой на лице и дву-
мя медалями на груди. Раз-
ве бывают такие писатель-
ницы?

Автор  рассказала детям о 
том, что послужило толчком 
к написанию рассказа «Так 
распорядилась война». Это 
реальное событие. О траге-
дии, которая произошла в 
семье Клавдии, потерявшей 
всех  родных и близких лю-
дей на войне, а  маленького  
сынишку Николушку война 
не пощадила уже  в мирное 
время, автор услышала   в 
детстве  из   рассказов сосе-
дей. И вот только спустя бо-
лее чем 60 лет Алла Петров-
на написала об этом.  

Она также рассказала ре-
бятам о трудном детстве  
своей тети Тамары, которое  
выпало на суровую  пору во-
енного лихолетья, когда род-
ной город Ленинград был 
окружен немцами,  и надо 
было не только выживать, 
но и трудиться  на благо по-
беды над врагом. Эта исто-
рия  нашла отражение в дру-
гом рассказе Аллы Петров-
ны, которому она дала на-
звание «Детство, опаленное 
войной».

Рассказы Аллы Петровны 
трогательны по содержанию, 
написаны простым и понят-
ным языком, это набат про-
тив войны, против насилия, 
они глубоко патриотичны, их 
хочется читать и перечиты-
вать, переживая вместе с ге-
роями их нелегкие судьбы. 

Именно поэтому рассказы 
нашли живой отклик у ребят. 
Их интересовало и место со-
бытий, и время происходя-
щих событий, и отношение 
автора к  героям своих рас-
сказов. А Виталия Зданови-
ча заинтересовали медали 
Аллы Петровны. Она объяс-
нила, что это юбилейные ме-
дали: «К 65-й годовщине Ве-
ликой Победы» и «К 100-ле-
тию М. В. Ломоносова». Эти-
ми медалями Аллу Петровну 
наградил ЦК КПРФ за пропа-
ганду русской классической 
литературы, русских тради-
ций, русского языка  среди 
молодежи Красноярска.

Ребят порадовал и тот 
факт, что Алла Петровна пи-
шет стихи. Лена Черкасо-
ва прочитала стихотворение 
«Ветер», а Свете  Колтуновой  
понравилось стихотворение 
«Гроза». На вопрос ребят, 

как же пишутся стихи, Алла 
Петровна рассказала слу-
чай, когда она  поздней осе-
нью  наблюдала за одиноким 
сухим листочком, сиротли-
во висевшим на ветке, заду-
мавшись о его судьбе, как о 
судьбе человека,  в резуль-
тате чего написала стихотво-
рение «Сухой листок».

Сухой листок, за веточку цепляясь,
Последнею надеждою живет.
Дрожит, трепещет, 
                           смотрит, удивляясь.
Что жизнь кончается – 
                              никак он не поймет.

Он по весне родился всем на диво,
Он сильным был 
                        средь братьев и сестер,
Он быстро рос 
                     и очень был красивым,
Он не был сорван, 
                            не попал в костер.
И в знойный день 
                   он негой наслаждался,
От солнца прячась и не шевелясь.
Прохожим он кивал и улыбался,
Прохладой укрывал их, не таясь.

Он в непогоду силы с ветром мерил 
И в схватке этой гордо побеждал,
И   не заметил, 
                       как свой пыл умерил,
А в сентябре побед уже не ждал.

Он красотой своей  уже не блещет,
Стал сухощав и сильно  пожелтел.
И ветром рвет его, 
                           и  дождик  хлещет;
И брат его, прощаясь,  улетел.

Последнее дыханье –  
                                    миг суровый:
Закружит – и забросит в никуда,
В тот мир весны – 
                к рожденью жизни новой,
В мир, где  восходит новая звезда. 

Любимый поэт? Алла Пе-
тровна назвала  М. Ю. Лер-
монтова и наизусть вырази-
тельно прочитала горскую 
легенду «Беглец». 

В классе стояла звеня-
щая тишина. После прочте-
ния ребята долго аплодиро-
вали гостье. 

А как научиться писать 
стихи?  А она  просто ска-
зала ребятам: «Чтобы пи-
сать стихи, надо изучать рус-
ских поэтов и писателей, из-
учать родной русский язык и 
уметь вслушиваться и всма-
триваться  во все, что тебя 
окружает. Надо быть добрым 
и душевным человеком –  и 
тогда все получится».

Как повезло ребятам, что 
они встретились с таким за-
мечательным человеком, как 
Алла Петровна Елесина. Они 
прикоснулись душой   к  исто-
рии Родины, судьбе русского 
человека, к живому русскому 
слову.

Долго еще они не отходи-
ли от гостьи, просили оста-
вить автограф на память, 
дарили свои рисунки к рас-
сказам автора, задавали во-
просы. Думается, эта встре-
ча оставила добрый след в 
душе каждого ребенка. По-
больше бы таких встреч!

Нина НОСКОВА, 
член  правления Крас-

ноярской региональной 
общественной организа-
ции «Русское общество».

Êàê ñòàòü ïîýòîì
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В

Åäèíîðîññ âåäóùåìó: 
– ß ñ êîëëåãàìè âûñòóïëþ ïå-
ðåä äåñÿòèòûñÿ÷íîé àóäèòî-
ðèåé. À òû êàê õî÷åøü, íî äîë-
æåí ïîñëå âûñòóïëåíèÿ îáå-
ñïå÷èòü ãðàíäèîçíûå îâàöèè. 
Èëè òåáÿ ñ ðàáîòû âûêèíóò.

Åäèíîðîññû âûñòóïèëè, 
ñèäÿò íà ñöåíå. Â çàëå òèõî. 
Âûõîäèò âåäóùèé è ãîâîðèò, 
óêàçûâàÿ íà âûñòóïàâøèõ:

– Ýòî æóëèêè è âîðû.
Çàë ðàçðûâàåòñÿ â ñóìàñ-

øåäøèõ àïëîäèñìåíòàõ.
Âñÿ ñòðàíà ïîñòåïåííî ïðå-
âðàùàåòñÿ â áîëüøóþ òîòà-
ëèòàðíóþ ñåêòó «Ñâèäåòåëè 
«Ïëàíà Ïóòèíà».
«Åäèíàÿ Ðîññèÿ» ïðåäëàãà-
åò ïðèíÿòü çàêîí î ââåäåíèè 
íàëîãà íà áåäíûõ, ÷òîáû áûòü 
áåäíûì ñòàëî íåâûãîäíî. 
«Ãîñïîäèí ïðåçèäåíò, â 
òîì, ÷òî ìû òàê õðåíîâî æè-
âåì, âàøåé âèíû íåò – ýòî öå-
ëèêîì è ïîëíîñòüþ âàøà çà-
ñëóãà».
Áåíçèí âíóòðè Ðîññèè òà-
êîé äîðîãîé, ÷òîáû ãðàæäà-
íå íå ìîãëè ìíîãî åçäèòü ïî 
ñòðàíå è ñìîòðåòü íà âñё ñîá-
ñòâåííûìè ãëàçàìè, à ñèäåëè 
äîìà è ñëóøàëè ñêàçêè ïî òå-
ëåâèçîðó.
– Êóì, òû ñëûøàë, Ìàòâè-
åíêî ïðåäëàãàåò âåðíóòü ãðà-
ôó «ïðîòèâ âñåõ» â âûáîðíûå 
áþëëåòåíè.

– Ó ìåíÿ âñòðå÷íûé âàðè-
àíò: ïðåäëàãàþ âíåñòè ãðàôó 
«ïðîòèâ âñåõ åäèíîðîññîâ âî 
âëàñòè». 

www.kprf.ru

Надо быть добрым, душевным 
человеком - и всё получится


